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Единодушие в одобрении решений 
X X II съезда КПСС, политики партии 
и правительства, гордость за большие 
свершения и уверенность в успешном 
решении новых задач— вот что ха
рактеризует работу закончившейся 
16 декабря в Большом Кремлевском 
дворце пятой сессии Верховного Со
вета РСФСР.

Посланцы народов Советской Рос
сии всесторонне обсудили народнохо
зяйственный план и бюджет РСФСР 
на четвертый год семилетки. Их вы
полнение явится новым шагом рес
публики в светлое завтра.

Общий подъем промышленной про
дукции в 1962  году намечено увели
чить на 7 ,4  процента. На 6 миллио
нов гектаров расширяются посевы 
зерновых на полях России. Родина 
получит отсюда 2 миллиарда 200 
миллионо-в —  2 миллиарда 234  мил
лиона пудов хлеба. Капиталовложе
ния в народное хозяйство возрастают 
на 8 ,1  процента. Каждый пятый 
рубль ассигнуется на жилищное 
строительство. Дальнейшее развитие 
получат наука, культура, здравоохра
нение.

16 декабря в работе сессии приня
ли участие тепло встреченные депу
татами и гостями товарищи Г. И. Во
ронов, 0. В. Куусинен, Д. С. Полян
ский. Утром продолжались прения по 
докладам.

На трибуне— секретарь ВЦСПС де
путат Т. Н. Николаева. Вооруженные 
решениями съезда, наша партия  ̂
народ, говорит оратор, вышли на ши
рокий, светлый путь созидания ком
мунистического общества. Профсоюзы 
под руководством партийных органи
заций ведут большую работу по даль
нейшему развитию социалистическо
го соревнования, являющегося одним 
из решающих факторов выполнения 
и перевыполнения государственных 
планов. В настоящее время, сообщи 
ла тов. Николаева, в стране в сорев
новании за звание коллективов 
ударников коммунистического труда 
участвуют 20  миллионов человек; 
или каждый третий рабочий. 800 
предприятий и 192 - тысячи бригад 
уже завоевали звание коллективов 
коммунистического труда. Более трех 
миллионов рабочих, инженеров и тех
ников удостоены ■ звания ударников 
коммунистического труда.

Оратор подчеркивает необходи
мость усиления борьбы за бережли
вость и  экономию, против потерь, 
бесхозяйственности, расточительства, 
за бережное отношение к  расходова
нию государственных средств. Совет
ские профсоюзы целиком и пол
ностью поддерживают представлен
ный на рассмотрение сессии проект 
народнохозяйственного плана 
1 9 6 2  год.

Хорошо идут дела на Кубани, го
ворит председатель исполкома обла
стного Совета депутатов трудящихся 
Адыгейской автономной области де
путат С. Т. Непшекуев. Успешно раз
виваются экономика и культура.

—  Подсчитав свои резервы и  воз
можности, —  говорит С. Т. Непше
куев ,— труженики края ставят перед 
собой задачу значительно повысить 
производство мяса. Производство зер
на кукур узы  в будущем году увели
чится на 5 00  тысяч тонн.

О бурном развитии экономики и 
культуры  Дагестана рассказывает 
М. И. Умаханов.

Ка к и  предыдущие ораторы, депу
тат М. И. Умаханов высказался за 
утверждение государственного бюд
жета и чілана развития народного хо
зяйства республики на 1962  год.

Председательствующий В. И. Про
хоров сообщает, что в прениях по до
кладам о Государственном плане раз
вития народного хозяйства, Государ
ственном бюджете на 1962  год и об 
исполнении бюджета РСФСР за 1960 
год высказались депутаты 14 краев 
и  областей, 7 автономных респуб^ 
лик, руководители государственных 
и  общественных организаций —  все
го 23 человека, и вЬосит предложе-

Пятая сессия Верховного 
Совета РСФСР

ложение принимается.
С заключительным словом высту

пает заместитель председателя Сове
та Министров РСФСР, председатель 
Госплана Российской Федерации де
путат К, М. Герасимов.

По поручению Совета Министров 
РСФСР К. М. Герасимов сообщает, 
что все предложения, выдвинутые 
комиссиями Верховного Совета и де
путатами, будут тщательно рассмот
рены.

Подробно охарактеризовав ценные 
предложения отдельных депутатов, 
К . М. Герасимов сказал:

—  Советский народ вступает в 
четвертый год семилетки полный 
творческих сил и энергии. Под испы
танным руководством ленинского 
Центрального Комитета партии во 
главе с товарищем Н. С. Хрущевым 
трудящиеся не пожалеют сил, чтобы 
в будущем году добиться новых до
стижений в великом деле построения 
коммунизма в нашей стране.

Сессия переходит к  принятию За
кона о Государственном плане разви
тия народного хозяйства РСФСР на 
1962  год. Закон принимается едино
гласно.

С заключительным словом высту
пает министр финансов РСФСР депу
тат И. И. Фадеев. Он говорит, что Со
вет Министров республики, рассмот
рев предложения Бюджетной комис
сии, согласен с поправками комиссии 
и считает целесообразным их при
нять. Депутат подчеркнул, что для 
выполнения плана и бюджета 1962 
года необходима максимальная моби
лизация внутрихозяйственных резер
вов. Для этого надо, чтобы на всех 
предприятиях и в хозяйственных ор- 
ганизация.х систематически велась 
борьба за ликвидацию непроизводи
тельных расходов, за дальнейшее 
снижение себестоимости, повышение 
рентабельности, соблюдение строжай
шей экономии в расходовании денеж
ных и материальных ресурсов.

Сессия единогласно утверждает 
бюджет и  принимает Закон о Государ
ственном бюджете РСФСР на 1962 
год. По доходам бюджет утвержден 
сумме 26 .5 03 .50 7  тысяч рублей, по 
расходам в сумме 26 ,5 03 .50 7  тысяч 
рублей.

После принятия постановления об 
утверждении отчета об исполнении 
Государстаенного бюджета республи
ки  за 1960  год сессия перешла і 
рассмотрению следующего вопроса 
повестки дня.

Слово для доклада о проекте Зако
на о бюджетных правах РСФСР, ав
тономных советских социалистиче
ских республик и местных Советов 
депутатов трудящихся РСФСР предо
ставляется председателю Комиссии 
законодательных предположений де
путату В. И. Крестьянинову.

В 1959 году Верховный Совет 
СССР принял Закон • о бюджетных 
правах С(Х^Р и союзных республик 
Этот Закон исходит из ленинского 
принципа демократического центра
лизма, единства бюджетной системы 
и финансовой политики нашего го
сударства. Он обеспечивает соблю
дение суверенных прав союзных 
республик и дальнейшее повышение 
их роли в хозяйственном и культур
ном строительстве, в решении фи
нансово-бюджетных вопросов. В со
ответствии с этим Законом и Консти
туцией Российской Федерации раз
работан проект Закона о бюджетных 
правах РСФСР, автономных респуб
лик и местных Сківетов депутатов 
трудящихся РСФСР.

Государственный бюджет РСФСР 
является основным финансовым пла
ном образования и использования 
государственного фонда денежных 
средств республики.

Проект Закона, говорит В. И.
ние о прекращении прений. Это пред- Крестьянинов, закрепляет связь Го-

Радушный прием 
советскому гостю

ДЕЛП, 17 декабря. (ТАСС). Се
годня утром Председатель Прези
диума Верховного Совета СС()Р 
Л. И. Брежнев, находящийся в 
Индии с государственным визи
том, отбыл- в поездку по стране. 
Товарища Л. И. Брежнева сопро
вождают председатель Президиу
ма Верховного Совета Киргизской 
ССР Т. Кулатов, заместитель Ми
нистра иностранных дел СССР 
Я. А. Малик, заместитель предсе
дателя Государственного комитета 
Совета Министров СССР по внеш
ним .экономическим связям И. В. 
Ар.хішов, посол СССР в Индии 
П. А. Бенедиктов, заведующий 
Отделом Южной Азии МИД СССР 
В. И. Лихачев. С индийской сторо
ны в поездке по Индии высокого 
советского гостя сопровождают

министр транспорта п  связи Ин
дии П. Суббарайн и посол Индии 
в Советском Союзе С. Датт.

На аэродроме Палам Л. И. Бре
жнева провожали ответственные 
сотрудники МИД Индии и посоль
ства СССР в Дели.

В 10 час. 15 мин. воздушный 
лайнер «ИЛ-18» взял курс на 
Агру. Л. И. Брежнев и сопровож
дающие его лица осмотрят знаме
нитый мавзолей Тадж Махал и 
другие достопримечательности Аг
ры. Сегодня же во второй полови
не дня они прибудут из Агры в 
Бомбей.

Индийская печать продолжает 
уделять большое внимание миссии 
мира и дружбы Л. И. Брежнева в 
Индию.

сударствекйого бюджета с народнохо
зяйственным планом. Бюджет со
ставляется в соответствия с ним ѵ 
обеспечивает необход?гмыми денеж
ными средствами планомерное и про
порциональное развитие народного 
хозяйства Федерации.

Проект Закона, говорит В. И. 
Крестьянинов, закрепляет такой по
рядок составления и  утверждения 
бюджета, который обеспечивает отра
жение в нем всех нужд страны. 
Делается это при широком участии 
трудящихся.

Республиканский бюджет РСФСР 
—  ведущее звено бюджетной систе
мы Российской Федерации. Если 
1956  году его расходы составляли 
4 миллиарда рублей, или 43 процен
та всех рас.ходов Государственного 
бюджета РСФСР, то на 1962  год они 
составят 17,3  миллиарда рублей, или 
65 процентов к  объему Государствен
ного бюджета Федерации.

В проекте Закона предусматри
вается, что суммы превышения до
ходов над расходами остаются в рас
поряжении Совета Министров РСФСР 
и используются по его усмотрению. 
Автономные республики и местные 
Советы депутатов трудящихся также 
смогут самостоятельно использовать 
дополнительные доходы и суммы пре
вышения доходов над расходами.

Каждая автономная республика, 
входящая в состав Российской Феде
рации, продолжает докладчик, обла
дает равными правами по составле
нию, рассмотрению, утверждению и 
исполнению своего государственного 
бюджета. До последнего времени мно
гие бюджетно-финансовые вопросы 
автономных республик регламентиро
вались законодательством СССР и 
РСФСР. В представленном на ут
верждение настоящей сессии проекте 
Закона определены лишь основные 
положения. Теперь Верховные (Сове
ты  автономных республик сами бу- 
Д П  принимать законы о бюджетных 
правах автономных республик и ме
стных Советов депутатов трудящих
ся АССР.

В Российской Федерации имеется 
свыше 27 тысяч местных Советов, 
сообщает оратор. Проект Закона ус
танавливает, что каждый край, об
ласть, автономная область, нацио
нальный округ, район, город, рабо
чий, курортный поселок и сельсовет 
имеют свой бюджет, который утверж
дается соответствующим Советом де
путатов трудящихся. X X II съезд 
КПСС указал на необходимость даль
нейшего повышения роли местных 
Советов. В соответствии с этим 
проект Закона не только закрепляет 
новые права, предоставленные мест
ным Советам в последние годы, но 
и предусматривает дальнейшее их 
расширение.

Принятие нового Закона о бюджет
ных правах, говорит в заключение 
В. И. Крестьянинов, явится важным 
этапом в развитии бюджетной систе
мы Российской Федерации. Он будет 
содействовать развитию творческой 

инициативы масс, изысканию новых 
средств и резервов для развития на
родного хозяйства страны. Новый 
Закон будет служить успешному вы
полнению величественных задач, по
ставленных X X II съездом КПСС, —  
задач строительства коммунизма в 
нашей стране.

Ѵ

Выступавшие в прениях отмечали 
огромное политическое и народнохо
зяйственное значение проекта Зако
на.

Бюджет Волгоград
ской области, сказал 
председатель исполкома 
Волгоградского областно
го Совета депутатов тру- 
,’іящихся депутат Н. И.
Чмутов, с 1955  года вы
рос более чем в 2 ,2  ра
за. Используя предостав
ленные права, мы за 
последние три года до
полнительно направили 
на развитие местного хо
зяйства области 12,2 
миллиона рублей.

Депутат Л. П. Шеле- 
мова (Ставропольский 
край) подчеркнула, что 
рассматриваемый проект 
Закона способствует по
вышению уровня руко
водства хозяйственным 

социально-культур
ным строительством.

Обсі’ждаемый нами 
вопрос, говорит предсе
датель исполкома Сол
нечногорского горсовета 
Московской области де
путат И. В. Григорьев, 
очень важен. На приме
ре своего Совета он по
казывает, что расшире
ние бюджетных прав ме
стных Советов повыша

ет заинтересованность местных орга
нов власти в наиболее полном испол
нении бюджета, в выявлении всех 
резервов хозяйства.

Все выступавшие депутаты еди
нодушно одобрили проект Закона о 
бюджетных правах РСФСР, автоном
ных республик If местных Советов 
депутатов трудящихся РСФСР.

Сессия единогласно принимает За
кон «О бюджетных правах РСФСР, 
автономных советских социалистиче
ских республик и местных Советов 
депутатов трудящихся РСФСР».

Затем сессия переходит к  утверж
дению Указов Президиума Верховно
го Совета РСФСР. С докладом по это
му вопросу выступает секретарь 
Президиума Верховного Совета
РСФСР депутат С. Д. Орлов. Указы 
утверждаются.

На этом сессия закончилась. В 
принятых ею Законах отражены инте
ресы страны, думы и чаяния совет
ских людей. От имени народов
РСФСР депутаты заверили партию и 
правительство, что трудящиеся не 
пожалеют сил и  энергии, чтобы с 
честью выполнить поставленные пе
ред республикой задачи, быстрее
претворить в жизнь предначертания 
ленинской партии.

И. БЕРДНИКОВИЧ, В. КАЛИСТ-
РАТОВ, В. КНЯЗЕВ, Н. ПАНТЮ
ХИН, Д. СМИРНОВ, специаль

ные корреспонденты ТАСС.

НОВОСИБИРСК, 17 декаб
ря. (ТАСС). Вот уже несколько 
дней гостит в родной Сибири 
космонавт-2 Герман Титов. Он 
побывал в Иркутске, Барнауле, 
гостил в отчем доме в селе Пол- 
ковниково на Алтае. Сегодня 
утром серебристый «ИЛ-14» 
доставил Г. С. Титова в Новоси
бирск.

С утра небо было закрыто 
снежными тучами, на земле 
кружила метель. Но самолет с 
космонавтом точно и уверенно 
приземлился на бетонной до
рожке Новосибирского аэропор
та. За штурвалом машины был 
однокашник космонавта по авиа
ционному училищу летчик 
Ю. П. Фуфаев.

В аэропорту — представите
ли партийных, советских, обще
ственных организаций, комсо
мольцы, пионеры, военные. Си
биряки горячо приветствуют 
своего славного земляка.

Всего несколько лет не был 
Герман Титов в Новосибирске, 
но, проезжая по его улицам, он видит, как  
много здесь перемен: появились кварталы но
вых зданий, жилые массивы, школы, клубы, 
научные учреждения.

Днем майор Титов побывал у заводских ра
бочих, у воинов местного гарнизона.

...Здание Новосибирской оперы. Его спек
такли не раз посещал курсант Титов, любив
ший театр, музыку, искусство, находивший 
для них время и в годы напряженной учебы. 
И вот сегодня он снова пришел сюда на встре
чу со своими земляками, чтобы рассказать о 
высоком подвиге советского народа, славные 
сыны которого первыми в мире проложили 
дороги в космос.

Герой-космонавт Герман Степанович Титов в родных местах 
на Алтае.

Снимок прислан из Барнаула Б. Логвиновым.

Знатного земляка приветствуют председа-. 
тель Новосибирского горисполкома В. Зорин, 
бригадир бригады коммунистического труда, 
А. Новоселов, член-корреспондент Академии 
наук Д. Ш ирков и другие.

На трибуне А . В. Смирнов, который был од
ним из первых воздушных учителей курсанта 
авиашколы Германа Титова. Трогательной бы
ла эта встреча. Учитель и ученик обнимаются, 
целуются.

С огромным интересом слушают собравшие
ся яркий рассказ космонавта. Этот рассказ 
посвящен славны.м делам нашей родной Ком
мунистической партии и советского народа.

Герман Титов желает землякам успехов в 
труде и счастья в жизни.

Наше место в общем строю
Личные планы приборостроителейЗамечательное начи

нание членов бригад 
коммунистнч е с к  о г  о
труда киевских и харьковских предприятий, решивших разрабо
тать планы своего личного участия в строительстве коммунизма, 
находит широкую поддержку у трудящихся нашей области.

Сегодня мы публикуем полученные в эти дни письма передо
вых рабочих Томского манометрового завода. '

Семилетку—за пять лет

☆  ☆

Труд для нас —большая радость

Никогда еще не было таких вы
дающихся событий, как  в этом году. 
Исторический- съезд Коммунистиче
ской партии, успешный штурм космо
са приковали к  нашей стране внима
ние всего человечества. Во имя даль
нейшего расцвета нашей великой 
страны, во имя торжества коммуниз
ма хочется трудиться, не покладая 
рук.

Как и многие мои товарищи по за
воду, я составил план своего лично^ 
го участия в строительстве комму
низма.

Я обязуюсь выполнить свое семи- 
летнее задание по росту производи
тельности труда за пять лет, освоить 
смежную профессию шлифовщика,

обучу слесарному делу четырех но
вичков, буду помогать своим товари
щам по работе в повышении своей 
квалификаций.

Я понимаю, что мой вклад в строи
тельство коммунизма будет в срав
нении с трудом всего народа неболь
шим. Но если капли энергии всех со
ветских людей сольются в один по
ток, получится огромная река народ
ного энтузиазма, которая приблизит 
наше светлое коммунистическое бу
дущее.

В. ТОРЧКОВ, 
слесарь инструментального цеха, 
бригадир бригады, борющейся за 
звание коллектива коммунисти

ческого труда.

Трудно выразить словами чувства, 
возникающие у каждого из нас, ког
да изучаешь Программу Коммунисти
ческой партии Советского Союза п 
другие документы, принятые истори
ческим X X II съездом КПСС. Какие 
огромные, буквально захватывающие 
дух перспективы открыты партией 
нашему великому народу! Хочется, 
чтрбы в осуществлении этих гранди
озных планов была и частичка моего 
труда. Вот почему замечательное на
чинание наших украинских товари
щей, решивших составить личные 
планы участия в строительстве ком
мунизма, нашло в сердце каждого из 
пае такой горячий отклик.

Наша бригада коммунистического 
труда первой в Томске начала борьбу 
за выполнение каяідого недельного 
задания за пять дней. Мы очень ра
ды, что наше начинание поддержано 
на многих предприятиях области. 
Свое обязательство мы выполняем. 
Сейчас работаем в счет 1962  года.

Составив свои личные планы уча
стия в коммунистическом строитель
стве, мы реши.іи задание четырех 
оставшихся лет семилетки выполнить 
за три года с таким расчётом, чтобы 
семилетку завершить за пять лет.

Плены нашей бригады паяльщики 
Александр Сурков и  Петр Семенов 
взяли ліяіное обязательство —  вы
полнить семилетнее задание за че
тыре с половиной года и снизить про
цент брака до 0 ,3  процента.

Плен нашей бригады Лида Мато- 
іш на решила поступить в институт, 
Света Протопопова, Тамара .Милюти
на, Галя Давиденко, Нина Ш елков
ская —  в техникум.

Я лично решила выполнить свое 
семилетнее задание за четыре года и 
закончить в годы семилетки техни
кум.

Н. ПОПОВА, 
бригадир бригады коммунистиче
ского труда слесарей-паяльщиков 
четвертого заготовительного цеха.

В ногу с жизнью
Бригада наших 

замечательных девчат
Пять лет я работаю на То.чском 

.манометровом заводе. Здесь, в сбороч
ном цехе, я овладела всеми сбороч
ными операциями на конвейере.

Большой разбег берут советские 
люди в борьбе за создание матери
ально-технической базы коммуниз- 

Я также хочу .идти в ногу с 
жизнью, составила план своего лич
ного участия в строительстве комму
низма.

Реши.та свое семилетнее задание 
по росту производительности труда

выполнить за пять лет, в будущем . 
году поступить в политехнический ■ 
институт, буду помогать новичкам 
быстро освоить сборочные операции. ' 
Как и все рабочие бригады коммуни- | 
стического труда, членом которой я , 
являюсь, буду работать без контроле- > 
ра, сама буду следить за тем, чтобы ' 
наша продукция была только отлич- ' 
него качества. '

Г. БЛИНОВА, ; 
сборщица манометров пятого , 

сборочного цеха.

Бригада коммунистического 
труда слесарей-сборщиков мано
метров сборочного цеха Томско
го манометрового завода, кото-

С большим вни.манием изуча
ют девушки решения историче
ского X X II съезда КПСС.

Эти замечательные доку-
рой руководит Валентина Сап- менты, — говорит бригадир Ба
рыкина, одной из первых на за- лентина Сапрыкина,— вызывают 
воде, еще в начале ноября, вы- у  каждого из нас большую ра-
полнила годовое задание. Этого дость. Нам строить н жить при
л., „ „л  . ........... -л  коммунизме. Хочется своим тру-

передовых дом приблизить светлое комму
нистическое завтра.

бригада добилась дружной ра
ботой, внедрением 
методов труда.

В ней 22 молодые сборщицы. Девушки горячо поддержа-
Большинство членов бригады ли патриотическую инициативу 

салш контролируют и отвечают разведчиков будущего передо-
за качество выпускаемой 
дукции. Здесь трудятся

про- вых украинских предприятий, 
по составивших личные планы

принципу: «Пока сам отлично своего участия в строительстве 
выполнил операцию — не коммунизма. Они тоже намети- 

передавай механизм ли новые рубежи. Личный план 
манометра дальше по каждого — выполнить семилет- 

~*зердо нее задание по росту производи- 
взаи- тельности труда за пять лет. 

Никто из Наиболее квалифицированные 
работники решили сделать это 

пор. значительно раньше, 
не Хе, кто еще не овладел мето

дом самоконтроля, обязались '

конвейеру» 
утвердился 
моконтроль, 
девчат не приступа 
ет к  делу до тех 
пока тщательно 
проверит, как выпол
нена предыдущая one- в‘ будущем году перейти на этот
рация

Бригада стала хоро
шей школой передово
го опыта для молодых свою квалификацию, 
работниц. Лучшие ма- рабочие разряды, 
стера своего дела обу-

передовой метод.
Бее члены бригады обязались 

непрерывно совершенствовать 
повысить 
Наиболее

опытные помогут в этом нович-
чают их своему богато- нам.

Во многих личных планах 
ряды передо- есть пункты о повышении обще- 
”  -  образовательного уровня. Ольга

всех Вцтйина,. например, решила в 
яв- 1962 году поступить учиться в 

ляется бригадир. Она приборостроительный техникум, 
обучила сборочным Туда же готовится поступить в 

будущем году комсомолка Ва
лентина-Михалева.

В цехе знают, что все планы, 
все обязательства эта брйгада

,\іу опыту. помогают 
встать
виков.. Примером 
этом деле для 
членов бригады

операциям пять моло
дых работниц, которые 
сейчас значительно пе
ревыполняют нормы

Регулярно
член бригады приходит 
на завод до начала сме
ны. Его обязанность — 
заблаговременно полу
чить детали и материа- 
.ты. Такая 
позволяет
вать четкую работу 
первых же минут с.ме- 
ны«

один всегда выполняет.
С. Л А Н Ц М А Н . 

мастер Томского мано.мет- 
рового завода.

На снимке: члены передовой 
бригады сборщиков (слева на- 

подготовка право) Галина Бирюкова, Ольга 
организо- Чуклай, бригадир Валентина 

Сапрыкина, Валентина Михале
ва и Анна Петрова.

фото автора.
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п а р т и й н а я  ж и з н ь

Коіноз-шкоіа коммунизма 
дли крестькнства

9тими словами, записанными в 
Программе КПСС, начал свое выступ
ление на партийном собрании, посвя
щенном обсуждению итогов работы 
X X II съезда партии, секретарь парт
кома колхоза «Сибирь» тов. Маляров.

—  Строительство коммунизма —  
это гигантский труд миллионов лю
дей, труд настойчивый, самоотвер
женный, повседневный...

1 .197  поросят от 61 свиноматки 
вырастил до двухмесячного возраста 
и передал в откормочную группу в 
этом году свинарь колхоза «Сибирь» 
Эрик Эдуардович Лиепяньш.

—  Трудно ли мне одному выра
щивать столько свиней? —  пере
спрашивает Лиепиньш и, неторопли
во подбирая слова, отвечает:— Ко
нечно, нелегко. Но я ясно вижу 
цель, во имя которой тружусь, и  это 
придает мне силы.

До настоящего времени колхоз 
«Сибирь» по ряду показателей отста
ет от передовых колхозов Кожевни- 
ковского района. Н6 сейчас, особенно 
после X X II съезда партии, в колхозе 
необычайно возросла трудовая ак
тивность колхозников.

...Около ферм колхоза стоят стога 
сена, покрытые сверху пушистыми 
снежными шапками.

•— Трехмесячный запас грубых 
кормов создали наши механизаторы 
у  ферм, —  говорит старший) зоотех-

—  Х р о н и к а —  
п а р ти й н о й  

ж и з н и
Выставка 

литературы 
о XXII съезде КПСС

В сельских библиотеках по
селков Усть-Тым, Новый Васю- 
ган, Напас организованы вы
ставки литературы о X X II съез
де КПСС. Здесь представлены 
тексты Отчета Ц К  КПСС X X II  
съезду, сделанного Н. С. Хру
щевым, его Заключительной ре
чи, материалы о новой Програм
ме КПСС, выступлеігая руко
водителей партии и правитель
ства. руководителей зарубеж
ных коммунистических и рабо
чих партий на X X II съезде 
КПСС,

Н. АНИСИМ ОВА, 
заведующая кабинето.м по
литического просвещения 
Каргасокского райкома 
КПСС.

Выездное заседание 
бюро райкома КПСС 

в колхозе
Выездное заседание бюро Зы

рянского райкома КПСС состоя
лось в колхозе «Борьба за ком
мунизм». Бюро заслушало от
чет секретаря партбюро колхоза 
тов. Толкова об организации 
изучения материалов X X II съез
да КПСС среди колхозников.

На заседании бюро присутст
вовали руководители колхоза, 
члены партбюро, бригадиры, за
ведующие фермами, передовые 
колхозники, пропагандисты, аги
таторы.

Бюро райкома КПСС отмети
ло. что партийная организация 
в пропагандистской работе еще 
не дошла до каждого человека, 
что работа подчас ведется в от
рыве от задач колѵтектива, на 
низком идейном уровне. Серь
езные недостатки имеются в 
пропаганде передового опыта.

Бюро райкома КПСС опреде
лило конкретные меры для 
улучшения пропаганды материа
лов X X II съезда партии в кол
хозе.

На общественных 
началах

в  бакчарском отделении 
«Сельхозтехника» создан каби
нет политического просвещения 
на общественных началах. В 
нем сосредоточена необходимая 
литература для занятий слуша
телей и пропагандистов, красоч
но оформлена наглядная агита
ция. Возглавляет работу каби
нета политического просвеще
ния коммунист тов. Домашенко.

К. м а с л о в с к и й ,
секретарь партийного бюро 

бакчарского отделения 
«Сельхозтехника».

н и к  колхоза Поляков. —  Такого 
раньше не было.

В красном уголке терсалгайской 
Лермы сейчас изучают передовой 
опыт заведующие молочнотоварными 
фермами колхозов района. И не слу
чайно: доярки колхоза «Сибирь» по
сле съезда работают по-ударному, у 
них самые высокие надои молока в 
районе.

По 7 00 — 800 граммов суточного 
привеса телят добились в ноябре те
лятницы колхоза Екатерина Констан
тиновна Кононенко и Василиса Ва
сильевна Аникина.

Доярка колхоза А. Т. Тимофеева 
завершает выполнение принятого ею 
обязательства: надоить в 1961  году 
3 .000 килограммов молока на каж 
дую корову.

Но у  работников животноводства, 
у  всех колхозников сейчас новая за
дача, выдвинутая партией. 75 и 16. 
Эти цЦфры стали крылатыми. Они 
известны теперь каждому колхозни
ку . Над этими цифрами думают и 
специалисты колхоза.

Эти цифры часто повторялись на 
открытом партийном собрании колхо
за, когда обсуждался доклад делегата 
X X II съезда КПСС первого секретаря 
Кожевниковекого райкома партии 
тов. Плотно об итогах работы съезда. 
Для того, чтобы производить 75 
центнеров мяса в убойном весе на 
100 гектаров пашни и 16 центнеров 
на 100 гектаров других сельскохо
зяйственных угодий, колхоз должен 
увеличить производство и продажу 
государству мяса в шесть раз.

По силам ли это хозяйству?
—  Да, по силам, —  говорит стар

ший зоотехник колхоза тов. Поляков: 
—  В колхозе есть все условия для 
того, чтобы уже в 1962 году резко 
увеличить поголовье коров. Сейчас 
их 865 . У нас есть более 400 нете
лей, построены помещения. На буду
щий год будет 1 .200  коров. Но по
леводам надо обеспечить животновод
ство кормами. Если они смогут вы
полнить эту задачу, колхоз^уже і 
1962 году сможет продать государст
ву 8 .800 центнеров мяса вместо 
1 .723 центнеров, как  в этом году. А 
через 3 — 4 года —  12 .300  центне
ров мяса.

—  Кормами животноводство обес
печим, —  отвечает ему бригадир пя
той комплексной бретады колхоза 
тов. Баумгардт. —  Если мы за счет 
чистых паров и трав увеличим посев 
кукурузы , гороха, пшеницы, кормов 
будет в достатке.

—  Решение этой задачи,— сказал 
на собрании старший агроном колхо
за т. Кротов,— зависит от освоения 
пропашной системы земледелия. Под 
парами у нас ежегодно пустует боль
ше двух тысяч гектаров земли. До 
1960  года колхоз больше половины 
земель занимал овсом, а он дает низ
кий урожай. В 1961 году кукурузы  
у  нас было 500  с лишним гектаров. 
Надо расширить посевы кукурузы  
вдвое и в 1962 году посеять 1 .000 
гектаров «королевы полей». Следует 
в 1962 году посеять 1 .190 гектаров 
гороха.

—  Члены нашей бригады поста
вили перед собой зц&чу —  полу
чить стопудовый урожай на гектар 
пашни, —  заявил тов. Баумгардт.

Вокруг колхоза лежат богатые, 
еще не тронутые плугом, земли. 
Только пятая бригада колхоза в 
1962  году может за счет целины 
увеличить посевные площади на 500 
гектаров.

—  А разве маловажным фактором 
увеличения производства зерна яв
ляется культура земледелия?— спра
шивает механик колхоза Хайлов. —  
Был я в прошлом году у известного 
алтайского механизатора тов. Чаби- 
сова. Алтайцы на практике доказали, 
что механизированные отряды —  
эффективная форма организации тру
да, важный резерв увеличения про
изводства зерна. Благодаря механи
зированным отрядам они настойчиво 
снижают себестоимость зерна. А мы 
нынче только вели разговоры о та
ки х  отрядах. В 1962 году надо соз
дать механизированные отряды. По
ра покончить с практикой определе
ния победителей среди механизаторов 
по количеству гектаров мягкой пахо
ты . Стране нужен хлеб, нуж ны  мясо, 
молоко, а не гектары мягкой пахоты.

Кто больше произвел 
центнеров хлеба, тот и 
передовик. Так должно 

быть.
—  Колхозники всегда 

поддерживают' н а с ,' ком
мунистов, идут за нами

решении стоящих пе
ред колхозом задач, —  
сказала коммунистка 
тов. Стенина, —  Сейчас 
мы должны прежде все
го хорошо разъ^садть 
задачи коммунистиче-, 
ского строительства лю-' 
дям, донести содержа
ние новой Программы'
КПСС до каждого чело
века.

А пока что коммуни
сты колхоза слабо организовали про
паганду решений съезда партии. На 
успенской молочнотоварной ферме 
агитаторы ни на ферме, ни на десяти- 
дворках не бывают. Колхозники 
шестой бригады обратились в пар
тийную организацию с просьбой 
оживить работу агитаторов.

Большой разговор состоялся на 
собрании о задачах коммунистов, 
коллектива, каждого колхозника.

Партийное собрание закончилось. 
73 коммуниста колхоза и беспартий
ные колхозники единодушно одобри
ли итоги работы X X II съезда партии 
и наметили новые рубежи на 1962 
год. Решено иметь в 1962 году 
1 .200  коров, продать государству 
3 .800  центнеров мяса, 2 .450  тонн 
молока. Это вдвое больше, чем было 
продано в 1961 году. Хозяйство рез
ко увеличит продажу яиц государст
ву. В 1961 году в колхозе было мало 
кур, и колхоз продал всего 12.645 
яиц. Сейчас на колхозной птицефер
ме 3 .000 кур. Колхоз продаст 180 
тысяч яиц.

Эти цифры —  ближайшая цель 
коллектива. А впереди новые гори
зонты. Приближение их зависит от 
труда каждого члена колхоза.

Б. ПЕТРѴШИН.

Швея-мотористка томской швей
ной фабрики № 5 Галина Баракса- 
нова — мастер на все руки. Она 
хорошо овладела всеми операция
ми, регулярно перевыполняет зада^ 
ння.

Сейчас она решила продолжить 
трудовую вахту в честь X X II съез
да КПСС и выполнять свои смен
ные задания на 125— 130 процен
тов. Слово передовой работницы 
не расходится с делом.

Галина — также активная об- 
шественница. Она профорг брига
ды, борющейся за звание кол
лектива коммунистического труда.

На снимке: передовая швея-мо- 
торнстка томской швейной фабри
ки  № 5 Г. Вараксанова.

Фото Л. Семенова.

новы й МАГАЗИН
На днях в Тимирязевском лес. 

промхозе открыт магазин про
мышленных товаров. В магазине 
шесть отделов — тканей, культто
варов и канцелярских принадлеж. 
ностей, обуви, головных уборов, 
галантереи, хозяйственных това- 
ров.

Организованы доставка товаров 
на дом, раскрой тканей; будут 
приниматься заказы на пошив 
одежды в мастерской орса.

С. СТАРИКОВ.

Решения XXI I  съезда КПСС—в жизнь

НА ЗАВОДСКОЙ КО НВЕЙЕР- 
НОВЫЕ ИЗДЕЛИЯ

Грандиозность задач коммунисти
ческого строительства, намеченных 
X X II съездом КПСС, заставляет ка ж 
дый коллектив, каждого советского 
труженика задуматься над тем, что 
он должен еще сделать, чтобы планы 
партии быстрее воплотить в жизнь.

В период подготовки к  X X II съез
ду КПСС и в дни работы съезда кол
лектив завода резиновой обуви улуч
шил свои показатели. 25  октября он 
завершил десятимесячную програм
му, выпустил сверх плана продукции 
на 5 38  тысяч рублей, выполнил за
дания по росту производительности 
труда и снижению себестоимости 
продукции.

Значительная работа проведена по 
освоению выпуска новых фасонов ре
зиновой обуви и  резино-технических 
изделий, по освоению массового про
изводства мужских сапог методом 
формования в электрических прессах.

Еще недавно зимняя резиновая 
обувь —  матерчатые боты для жен
щин, мужчин и детей поступала в 
торговую сеть восточных районов 
страны в основном с ленинградского 
завода «Красный треугольник». Тор
гующие организации и Госплан Рос
сийской Федерации предложили орга
низовать производство этой обуви в 
Сибири, в том числе и на нашем за
воде.

В работу по освоению производст
ва новых видов изделий включился 
весь коллектив завода. Группа наших 
работников выезжала в .Ленинград, 
где изучила технологию изготовле
ния новой для нас продукции, опыт 
передовых резинщиков.

Лервые трудности возникли при 
освоении процесса прорезинивания 
тканей для подкладки и  верха боти
ков на клеепромазочной машине. По
ложительные результаты были полу
чены после месячных усилий инже
нерно-технических работников и  ра
бочих подготовительного цеха, цент
ральной заводской лаборатории и 
технического отдела. Машина в про
цессе освоения была модернизирова
на.

Затем центр тяжести переместился

Гости изучают, одобряют, 
с о в е т у ю т

В Томский  с о в х о з — за опытом
Опыт коллектива Томского совхо

за, внедрившего беспривязное содер
жание крупного рогатого скота, за
интересовал тружеников сельского 
хозяйства многих краев и областей 
Сибири и Дальнего Востока.

В совхоз прибывают делегации 
краев и областей для изучения опы
та. Опыт Томского совхоза гости еди
нодушно одобряют.

Вот их некоторые отзывы:
Секретарь Яшкинского райкоме 

КПСС Кемеровской области тов. Чу- 
бейко: «Коллектив совхоза настой- 
чиво внедряет передовые приемы 

'ведения хозяйства. Мы постараемся 
у себя применить все хорошее, что 
есть в Томском совхозе».

Вот что записали в Книге отзывов 
и пожеланий представители Магадан
ской области директор совхоза «Дук- 
ча» тов. Шмелев, директор Оеймчая- 
ского совхоза тов. Давыдов, старший 
научный сотрудник Казахского науч
но-исследовательского института эко
номики и организации сельского 
хозяйства тов. Голев: «Мы озна
комились с беспривязным содержа
нием крупного рогатого скота на 
фермах «Лучановская» и «Петухов- 
ская», Коллектив совхоза «Томский» 
своим упорным трудом добился за
мечательных успехов в совершенст
вовании и внедрении новой техноло
гии и организации труда в молочном 
животноводстве. Коллектив стоит на 
верном пути».

«Вывод из всего увиденного мною 
в Томском совхозе один: надо все 
это внедрить у себя в хозяйстве, 
внедрить решительно, смело, так же 
как это сделали томские товарищи», 
—  записал директор совхоза «Я кут
ский» Якутской АССР тов. Никола
ев.

Но гости не только одобряют рабо
ту животноводов и механизаторов 
Томского совхоза, берут все полезное

Больш е вы везт и удобрений на поля
Одна из самых 
главных работ

Вывозка удобрений на поля яв
ляется для нас в настоящее время 
одной из самых главных и неот
ложных работ.

Мы соревнуемся с рабочими 
зоркальцевской фермы. Зоркаль- 
цевцы уж е вывезли на поля 
1 .100  ТОБИ навоза, мы —  только 
5 60  тонн. Но в ближайшие дни 
мы не только догоним их, но н 
перегоним.

До 15 декабря рабочие вашей 
фермы ежедневно отправла.іи на 
поля 12 —. 13  тонн навоза. Эта 
работа была организована у  нас 
очень непроизвлдительно. Погруз

ка и разгрузка удобрений произ
водилась вручную. Перевозился 
он на лошадях и на одном тракто
ре.

Сейчас у  скотного двора уста
новлена эстакада. Погрузка удоб
рений производится бульдозером. 
Разгрузка тоже механизирована. 
Для перевозки навоза на поля ис
пользуется одна автомашина и два 
трактора с саморазгружающимися 
тележками. Теперь на поля будет 
ежедневно вывозиться 50  ~  60 
тоня,

М. ТЮМЕНЦЕВ, 
бригадир комплексной брига

ды.
П. ПОПОВ, 

зоотехнии рыбаловской фер
мы Рыбаловского совхоза.

на поля
В колхозах и совхозах Чаин- 

ского района ведется усиленная 
вывозка местных удобрений. 
Погрузка и разгрузка их меха
низирована. Сделано семь пе
редвижных эстакад, все маши
ны оборудованы разгрузчиком 
Фролова. На столбовской фер
ме совхоза «Коломинский» за 
один день вывезено 140 тонн 
перегноя. В колхозе имени Ки
рова за три дня вывезено 200 
тонн перегноя.

для себя. Они дают немало деловых 
советов хозяевам.

Главный зоотехник из Свердлов
ского треста птицеводческих совхо
зов тов. Садырин, управляющий от
делением Вороді’минского совхоза 
Свердловской области тов. Чалков со
ветуют:

«На наш взгляд, необходимо быст
ро устранить следующие недостатки: 
решить вопрос с подстилкой (это 
поможет избежать грязи в коровни
ках), утеплить коровники, сделать 
двери в коровник, которые бы закры
вались при проходе коровы».

«Опыт совхоза заслуживает широ
кого распространения в совхозах и 
колхозах кашей страны», —  пишут 
свердловчане в заключение.

Два дня назад закончила свою ра
боту в совхозе делегация из Красно
ярского края. В ее составе были 
директор Минусинского ^'реста сов
хозов т. Дубавец, главный инженер 
Красноярского краевого управления 
сельского хозяйства т. Карнаухов, 
зоотехники совхозов, доярки и  дру
гие работники животноводства.

Их впечатления:
«Руководство Томского совхоза 

осуществило ряд крупных, новых из
менений в технологии молочного ж и 
вотноводства в Сибири, что позволи
ло без вложения средств на капи
тальное строительство резко увели
чить поголовье коров, коренным об
разом повысить производительность 
труда доярок, облегчить их труд, 
специализировать и укрупнить фер
мы и т. д.

Следует подчеркнуть, что тех
нология разработана во многих 
вопросах по существу заново, про
верена на большом числе коров, с 
учетом суровых условий Сибири. 
Опыт работы совхоза показывает, что 
беспривязное содержание молочного 
скота в Сибири оправдывает себя и 
открывает новые, большие резервы 
для крутого увеличения численности 
коров и роста производства молока 
без строительства новых помещений 
(в ближайшие два —  три года) и 
привлечения новых кадров», 

Красноярцы рекомендуют: 
«Усилить работу по борьбе с яло

востью коров, разработать новые пу 
ти содержания коров для улучиіения 
чистоты скота и помещений, для 
обеспечения коров подстилкой, содер
жания коров в тепле».

Товарищи посоветовали: еще бо
лее улучшить учет молочной про
дуктивности скота и на этой основе 
организовать раздой коров за счет 
рационов кормления концентрирован
ными кормами, продумать ряд 
мер, обеспечивающих повышение 
жирномолочности скота, в частности, 
за счет межпородного скрещивания 
имеющихся коров с быками жирно
молочных пород скота».

, С мнением красноярце® согласна 
делегация из Алтайского края.

Гости искренне благодарят кол
лектив Томского совхоза за хороший 
опыт беспривязного содержания ско
та, за оказанный им прием.

Н. ВАСИЛЕНКО.

в цех сборки резиновой обуви. В 
освоение и  отработку новых приемов 
подготовки деталей и  сборки обуви 
много труда и творческой инициати
вы вложили начальник цеха В. М. 
Балабанова, технорук В. А. Быст
рицкая, начальник участка Н. В. Пе
трова. Большую помощь цеху оказала 
модельная мастерская. Здесь подра
батывались контрольные шаблоны 
■для закроя и намазки всех резино
вых и матерчатых заготовок и дета
лей, отрабатывались модели колодок, 
производилась сборка образцов.

Значительные трудности пришлось 
преодолеть руководству и инженерно- 
техническим работникам централь
ной заводской лаборатории и  цеха 
вулканизации обуви при освоении 
сложного технологического процесса 
вулканизации новой продукции.

В конце прошлого года завод при
ступил к  массовому вы пуску жен
ских матерчатых ботиков. В этом го
ду возникли новые задачи: надо бы
ло более чем в семь раз увеличить 
вы пуск утепленной обуви, освоить 
новые фасоны мужской, детской и 
девичьей обуви.

Пришлось провести ряд важных 
организационно-технических меро
приятий. В подготовительном цехе 
увеличили производительность клее
промазочной машины. В сборочном 
цехе создано новое отделение подго
товки и намазки деталей и фурниту
ры, организован участок отделочно
сортировочных операций; сборка бот 
переведена на конвейеры, специаль
ный участок для утепленной обуви 
организован в цехе вулканизации.

По контрольным шаблонам и моде
лям, отработанным модельной мастер
ской и техническим^ отделом завода, 
заново изготовили оснастку, отлили 
более 5 тысяч пар колодок.

Значительная работа проведена на 
предприятии по переобучению и обу
чению рабочих, особенно на участках 
намазки деталей, сборки, лакирова
ния и  вулканизации обуви, на уча
стке отделки ботиков и вставки фур
нитуры.

В общий успех коллектива 
внесли свой вклад и рационализато
ры завода. Механик сборочного цеха 
М. II .  Богатырев, слесари Г. В. Пет
раков и Я. Г . Селезнев создали ори
гинальную машинку для вставки 
кнопок. При активном участии ра
ционализаторов создан ряд необходи
мых приспособлений.

Все это позволит коллективу заво
да в этом году выпустить для насе
ления Сибири и  Дальнего Востока бо- 
лее 348 тысяч пар женских, 77 ты-.: 
сяч пар мужских и около 90 тысяч, 
пар детских и  девичьих матерчатых 
бот.

Производство сапог методом фор
мования в электрических прессах—  
один из наиболее прогрессивных тех
нологических процессов производства 
резиновой обуви. В этом году завод 
выпустит около миллиона пар муж
ских фор.мовых сапог.

В этом немалая заслуга коллекти
вов отдела капитального строитель
ства, конструкторского бюро, кол
лективов энерго-механического отде
ла, элеістромеханіпіеского и пароси
лового цехов, силами которых спро
ектирован, выстроен и пущен новый 
цех по производству сапог. Много 
трудов в освоение нового оборудова
ния вложили инженерно-технические 
работники и  рабочие молодого цеха, 
его руководители, его механическая 
и энергетическая службы. Осваивая 
вы пуск новой продукции, коллектив 
цеха обеспечил выпо.тнение плана 
выпуска продукции.

Вьшолняя решения партии и пра
вительства о подъеме сельского хо
зяйства, коллектив завода в этом го
ду оказал помощь колхозам и  совхо
зам области. Под руководством груп
пы  инженеров технического отдела и 
центральной лаборатории цех формо
вой и  неформовой техники освоил и 
выпустил более 40  тысяч резиновых 
запасных деталей для доильных ап
паратов.

Важное условие увеличения вы
пуска  продукции —  внедрение пере
довых технологических процессов и 
механизация трудоемких операций.

На снимке: старший инженер совхѲза «Томский» і насосом-опорожннтелем, изготовленным в местных 
Н. В. Егерман (крайний справа) в доильном зале условиях.
знакомит делегатов Алтайского края с вакуумным 1 фото Ф . Хитриневич*»

Здесь особо следует отметить внед
рение сборки лакированных сапожек 
на сшитом чулке и механизацию 
погрузки угля на автомашины с по
мощью скреперной лебедки. Экономи
ческий эффект от внедрения этих 
двух мероприятий составляет более 
45 тысяч рублей.

У  нас еще имеется немало внут
ренних резервов, использование ко
торых позволит значительно увели
чить вы пуск продукции.

На ряде участков медленно внед
ряется механизация трудоемких про
цессов и операций, особенно на по
грузке и  разгрузке сырья и готовой 
продукции, на внутрицеховой тран
спортировке полуфабрикатов и изде
лий. На заводе высоки потери от бра
ка. Очень многое нуж но сделать для 
улучшения качества резиновой об>"ви 
и ряда технических изделий, для бо
лее экономного использования сырья 
и материалов.

Коллектив завода принимает меры, 
чтобы быстрее ликвидировать эти 
недостатки, полнее использовать 
имеющиеся резервы, чтобы улучш ить 
все технико-экономические показате
ли. Это стремление воплощено в кон
кретные пункты  организационно-тех
нических мероприятий, намеченных 
на будущий год.

Будет закончена реконструкция 
электромеханического цеха, что по
з в о л ь  создать в дальнейшем базу 
для расширения механизации произ
водства и  изготовления нестандарт
ного оборудования. Особое внимание 
обращается на усиление механизации 
транспортных и погрузочных опера
ций. В цехе формовых сапог будут 
смонтированы транспортеры для по
дачи сапог на упаковочный участок 
и установка для механизации погруз
ки  готовой продукции на автомаши
ны. В подготовительном цехе будет 
механизирована подача резины для 
питания листовального каландра. 
Для механизации вы грузки сажи из 
вагонов намечено смонтировать пере
движной транспортер.

Многое будет сделано для снижения 
брака и улучшения качества продук
ции. В цехе формовых сапог войдет в 
строй электрониая машина, которая 
позволит автоматизировать управле
ние электрическими прессами для 
формования обуви, значительно сни
зить брак готовой продукции. Внед
рение машины позволит экономить 
10 —  15 тысяч рублей в год.
^ Для улучшения качества калош 
оудет переведен на двухскоростиой 
привод листовалыіый каландр, вы пу
скающий заготовки. Намечено уста
новить охладительные барабаны на 
участке изготовления резиновых ни
тей и  освоить вы пуск заготовок для 
пешщиллино-вых пробок на  новом 

,'малогабаритном каландре, что зна- 
чите.рно улучш ит качество этих из
делий. Будет улучшено также каче
ство подошвенных заготовок для ка
лош и бот, качество сборки и отдел
ки  всей клееной обуви.

В 1962  году завод начнет подго
товку к  переводу производства сапог 
на более прогрессігвный и высоко
производительный метод формования 
на сердечнике с эластичной камерой. 
Это позволит резко сократить расход 
резины, исключить применение дефи
цитной ткани ТДС, повысить произ
водительность труда и тем самым 
эконо.чить 2 0 0 — 300 тысяч рублей 
в год. Окончание работ по освоению 
этого способа производства намечено 
на 1963 год. В будущем году необхо
димо получить и смонтировать спе
циальные компрессоры с давление.м 
не менее 30 атмосфер и  изготовить 
часть оснастки. В осуществлении 
этой задачи заводу потребуется по
мощь совнархоза и его управлений.

Большие трудности испытывает за
вод из-за несвоевременного получе
ния некоторого оборудования.

Ввод в эксплуатацию электронной 
машины, например, задерживается 
только из-за отсутствия некоторых 
реле.

Коллектив нашего завода трудится 
на важном участке производства. 
Б ольиеинство наших изделий призва
но удовлетворять потребности совет
ских людей. Коллектив завода сдела
ет все возможное, чтобы советские 
люди с каждым годом получали все 
больше обуви новых фасонов, более 
высокого качества, чтобы быстрее 
воплощались в жизнь решения исто
рического Х.ХІІ съезда КПСС.

Е. ФОРТЕС, 
главный инженер Томского завода 

резиновой обуви.

После выступлений
газегпи „Красное знамя*

„Контрасты"
21 ноября в нашей газете была 

напечатана корреспонденция «Кон
трасты», в которой критиковались 
руководители колхоза «Молот» 
Шегарского района за плохую ор
ганизацию зимовки скота.

Председатель Шегарского рай
исполкома Р. Бугров сообщил в ре
дакцию, что корреспонденция об
суждена на совместном заседании 
партийного комитета н правления 
колхоза. Приняты меры по устра
нению недостатков. Животноводче
ские фермы укомплектованы посто
янными кадрами. Выделен необхо
димый транспорт для подвозки 
кормов. Назначены фуражиры, 
установлен контроль за расходова
нием кормов.

В колхозе установлен строгий 
рацион кормления дойного стада. 
Смонтирована доильная установка 
типа «елочка». Заканчивается 
строительство теляткикаі
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Позади пять 
тысяч 

нилометров
ДЕЛИ, 17 декабря. (ТАСС). Совет

ские самолеты «ИЛ-18» и «АН-10», 
направляющиеся в Антарктиду, сего
дня приземлились на Делийском аэ
родроме. Машины с кзображением 
пингвина покрыли уж е пятую часть 
гигантского расстояния почти в 25 
тысяч километров, отделяющих Моск
ву от южнополярной обсерватории 
Мирный. На это потребовалось 9 ча
сов летного времени.

На аэродроме членов советской 
воздушной экспедиции встретили 
представители советского посольства 
и  журналисты.

В понедельник советские самоле
ты  снова поднимутся в воздух. Они 
возьмут курс на Рангун, столицу 
Бирмы.

Н А  Л Е С О З А Г О Т О В К А Х

в  ожидании... лучших массивов

В несколько 
строк

Молодая птичница ново-архан-: 
гельской фермы совхоза «Победа» ; 
Туганского района Катя Рысѳнко. 
ва в этом году вырастила 2.100 
цыплят. В 1962 году девушка обя
залась получить от курвцы-нѳ-: 
сушки по 120 яиц и вызвала на : 
соревнованпѳ передовую птични- 
дѵ района В. И. Біікш.

Н. САСЬКОВ.
V

В колхозе «Сибирь» Кожевнп- 
ковского района создана специа
лизированная ферма по выращи
ванию племенных телок. На фер
ме содержится 100 нетелей сим
ментальской породы.

Б. КОРНЕЕВА.
V

На татьяповской ферме совхоза 
«Россия» Шѳгарского района ус
тановлены автоматическпѳ весы.. 
Теперь здесь все корма даются 
животным строго по нормам. Это 
помогло навести порядок в рас
ходовании кормов.

Н. РАСПУТИН.

Механизаторы бригады т. Проц- 
кого из колхоза «Молот» Шегар- 
ского района завершили ремонт 
посевных машин п инвентаря.

О. КОРНИЛОВ. •
»«

Бригада Анатолия Проничева 
на мазаловской ферме совхоза 
«Победа» Туганского района в 
этом году получила по 20 центне
ров пшеницы с каждого из 240 
гектаров.

Бригада решила в 1962 году по
севы пшеницы удвоить, запять 
ею 520 гектаров п обеспечить вы. 
сокий урожай.

Тов. Пропичев с товарищами 
берется также вырастить 100 гек
таров кукурузы с початками в моі 
лочпо-восковой спелости.

А. ИВАНОВ.
КОРОТКО

^  Большую работу с читате
лями проводят работники биб
лиотеки при Доме ученых. 
Здесь устраиваются книжные 
выставки, беседы, обсуждение, 
новинок литературы. На днях 

; прошла читательская конферен- 
' ция по роману Веры Кетлин- 
: ской «Иначе жить не стоит».

( Л  Парабельский райком 
КПСС провел совещание работ
ников культуры, на котором об- 

: суждался вопрос об улучшении 
; пропаганды решений X X II съез- 
; да КПСС культурно-просвети- 
1 тельными учреждениями.

Коллектив Молчановского леспром
хоза горячо поддержал почин орлов
ских лесозаготовителей, решивших 
продлзггь ударную вахту в честь X X II 
съезда KIKXJ до конца третьего года 
семилетки. В эти дни особенно хоро
шо трудятся механизаторы Сулзат- 
ского лесопункта, которые регулярно 
перевыполняют суточный график 
вывозки древесины.

Однако другой крупны й лесопункт 
предприятия —  Золотупіинский— ра
ботает ниже своих возможностей. С 
начала года коллектив пункта задол
жал около двух тысяч кубометров ле
са.

Почему же отстают золотушинцы? 
На лесопункте мало внимания уделя
ют передовой технологии, прогрес
сивным приемам труда. Летом, на
пример. решено было внедрить круп
нопакетную погрузку леса. Механи
заторы с радостью встретили пере
довой метод погрузки древесины. Ма
лые комплексные бригады В. Носеви- 
ча, А. Фитлера, С. Помыткина, 
Г. Иваницкого при норме 54,5  кубо
метра ежедневно заготавливали и от
гружали на нижний склад по 6 0 — 70 
кубометров леса. В отдельные дни

выработка в этих бригадах достигала 
90 — 100 и более кубометров. Все 
комплексные бригады каждую смену 
перевыполняли задания. На верхнем 
складе сократили погрузочные зве
нья, высвободили механизмы. Лесо
пункт  стал регулярно заготавливать 
и вывозить по 4 80 — 500 кубометров 
древесины при суточном графике 
370.

Но в сентябре руководители п у н к 
та, ожидая перехода в «лучшие мас
сивы», отказались от крупнопакет
ной погрузки. В результате ни одна 
малая комплексная бригада не вы
полнила месячного задания.

Очень плохо на Золотушке исполь
зуют технику. На верхнем складе из 
11 трелевочных тракторов ежедневно 
работает лишь 4 — 6, а остальные 
пребывают в ремонте. Ремонт их ор
ганизован плохо, и  нередко машины, 
отработав день— два, снова возвра
щаются в ремонт. В результате на 
верхнем складе не хватает подтреле- 
ванной древесины, простаивают авто
машины и рабочие нижнего склада.

На лесопункте часто бывает глав
ный механик леспромхоза тов. Пес
ков, но эффективной помощи ремонт-

В СЧЕТ 1962 ГОЛА
КОЛПАШЕВО. (По телефону).

Включившись в соревнование по 
примеру орловцев, коллектив кол- 
пашевского леспромхоза досрочно, 
к  3 декабря, выполнил годовой 
план лесозаготовок. Обсудив пись
мо орловских лесозаготовителей, 
колпашевские механизаторы обя
зались дать сверх плана третьего 
года семилетки не менее 20 тысяч 
кубометров леса.

Многие механизаторы леспром
хоза решили внести личный вклад 
в выполнение заданий семилетки, 
разрабатывают личные планы
участия в строительстве комму
низма. Досрочно решили выпол
нить семилетку малые комплекс
ные бригады трактористов Алек
сандра Клычникова и Адолия Фо
мина с Янковского пункта. На 
валке, трелевке и погрузке древе
сины крупными пакетами они вы
полняют сменные нормы на 140

— 150 процентов. Сейчас бригада 
тов. Клычникова заканчивает вы
полнение годового обязательства 
—  заготовить и отгрузить 16 ты 
сяч кубометров древесины.

Успешно выполнили годовые 
обязательства бригады трактори
ста А. Фомина и лебедчика тов. 
Пархоменко. На вывозке леса хо
рошо трудятся шофер тов. Малы
шев с Песчанинского пункта, тов. 
Берж с Пиковского лесопункта. 
Они каждую смену перевыполня
ют нормы на 2 0 — 30 процентов.

Па нижнем складе Песчанин
ского лесопункта пример в труде 
показывает комплексная бригада 
раскряжевщиков, которой руково
дит С. А. Корней. Свои .задания 
бригада выполняет на 1 40 — 150 
процентов, из месяца в месяц уве
личивает выход высококачествен
ных сортиментов при разделке 
древесины.

никам он не оказывает. Не следит как  
следует за качеством ремонта меха
ник лесопункта тов. Усов. Пользуясь 
отсутствием коитро.чя со стороны ру
ководителей, некоторые даже опыт
ные трактористы стали небрежно от
носиться к  вверенной им технике. 
Так, тракторист С. Помыткин, оста
вив машину в лесосеке, не слил воду 
и разморозил блок двигателя. Такую 
же аварию допустил и  тракторист 
В. Носевич. На лесопункте мало забо
тятся об учебе механизаторов. Не 
случайно некоторые трактористы не 
справляются с нормами, из-за неуме
лой эксплуатации выводят машины 
из строя.

Руководители пункта должны ис
пользовать все возможности для 
увеличения вывозки древесины, для 
ликвидации отставания.

В. МАЙКОВ.
Молчановский леспромхоз.

На Томской фабрике макаронно-коиднторских из
делий «Профинтерн* бригада Якова Захаровича 
Крюкова досрочно выполнила годовой план.

За высокие показатели в соревновании в честь 
X X II съезда КПСС она награждена почетной грамо
той совнархоза и облсовпрофа.

Недавно бригаде присвоено зваіше коллектива 
коммунистического труда.

На снимке: мастер-бригадир Я. 3. Крюков и чле
ны бригады (слева направо) Н. А . Сметанкина, М. А. 
Смолина, 3. С. Багаева, Т. В. Мельдер, Г. Т. Калу
гина и Б. Р. Брехнева.

Фото Ф . Хитриневнча.

РЕЙД ПЕЧАТИ

В центре студенческого городка в 
одном из зданий Томского политехни
ческого института расположена сто
ловая.

Повара здесь умело и вкусно гото
вят пищу, обслуживающий персонал 
вежлив и сноровист. Вот почему сюда 
охотно приходят обедать не только 
студенты.

Директор столовой Н. Волчецкий 
показывает светлый, просторный 
зал, рассчитанный на 220  человек, 
кухню , электрифицированную, обо
рудованную по последнему слову 
торговой техники, производственные 
цехи: холодильный, горячий, овощ
ной, кондитерский, мясо-рыбный. В 
овощном цехе Я. Волчецкий обращает 
внимание членов рейдовой -бригады 
на специальный стол для очистки 
овощей, впервые применяющийся в 
системе Томского треста столовых.

В цехах —  чистота, порядок. Над 
рабочими местами висят технические 
карты по приготовлению блюд, па
мятки об условиях и сроках хране
ния скоропортящихся продуктов, гра
фик работы.

ПОСЕТИТЕЛЬ ПРИШЕЛ 
В СТОЛОВУЮ

В Е С Т И  С П В Е Д П В И И Т И И
НОВАЯ ЛИНИЯ
А ГР Е ГА ТН Ы Х

СТАНКОВ

Завод «Сибэлектро- 
мотор» получил ли
нию агрегатных стан
ков для обработки ста
нин двигателей четвер
того габарита. Обору
дование поступило из 
Новой Каховки.

В ЗАВОДСКОЙ
Л АБО РАТО РИ И

Конструкторы тех
нологической лаборато
рии Томского завода 
режущих инструментов 
Н. С. Михеев, В. А. 
Лавров и Н. С. Бакун 
закончили изготовле
ние сварочной машины 
новой модели с гидро
приводом: она обеспе
чит автоматизацию все
го процесса сварки за
готовок.

Изготовлен также 
второй полуавтомати
ческий агрегат для 
термической закалки 
деталей.

Оборудование пред- 
. назначено для нового 

производственного кор
пуса.

,  ПОМ ОЩ Ь  
М ОСКВИЧЕЙ

Томский завод режу
щих инструментов под
держивает связь с ря
дом родственных пред
приятий страны: с мо
сковским «Фрезером», 
с Сестрорецким инст
рументальным заво
дом, а также со Всесо
юзным научно-исследо
вательским институтом 
инструментов. Томичи 
бывают на этих пред
приятиях. изучают пе
редовые методы произ

водства и новинки тех
ники.

Недавно москвичи 
передали томскому за
воду чертежи на мо
дернизацию двух стан
ков по производству 
метчиков,

АВТО М АТИЗАЦ И Я
ПРОИЗВОДСТВА

В цехе формовых са
пог завода резиновой 
обуви закончен монтаж 
машины автоматиче
ского регулирования и 
управления вулканиза
ционными прессами.

В цехе тепловодо- 
снабження заканчи
вается сборка нового 
мощного компрессора 
для механизации и ав
томатизации производ
ственных процессов. 
Установка позволит

сэкономить около 
100.000 киловатт-ча
сов электроэнергии в 
год. Здавь же собран 
мощный трансформа
тор,

ИДЕТ ПОДГОТОВКА
К  Н А В И ГА Ц И И

Коллектив Самусь- 
ской ремонтно-эксплуэ' 
тационной базы при
нял обязательство за
кончить ремонт су
дов к  15 апреля — на 
пять дней раньше пла
нового срока.

Решено к  началу на
вигации перевести все 
суда, зимующие в зато
не, с твердого на жид
кое топливо. На 9 су
дах и одном зе.мснаря- 
дс уже приступили к 
переоборудованию.

На 10 дней раньше 
срока завершен ремонт 
парохода «Латвия».

Введены самообслуживание, отшуск 
гарнира без веса. Посетители сами 
убирают за собой посуду со столов. 
Это позволило высвободить трех че
ловек, снизить себестоимеють про
дукции.

Широкое распространение получи
ло абонементное обслуживание.

В зале работает буфет без продав
ца, который дает в день 9 0 —-100 
рублей выручки.

Своей популярностью столовая во 
многом обязана труду заведующей 
производством К . Рачковской, инст
руктора Ф. Карбачевой, поваров 
.М. Ваниной, Е, Власовой, В, Барани- 
хиной.

Вот на раздаче стоит стройная де
вушка в белоснежной куртке —  по
вар комсомолка Валентина Баранихи- 
на. Ее руки  так и летают. Несколько 
секунд —  и биточки с гарниром кра
сиво выложены на тарелке. Вален
тина в прошлом году окончила школу 
кулинаров. Сейчас их бригада пова
ров борется за высокое звание кол
лектива коммунистического труда.

Девиз работников столовой ІМ 3: 
«Как можно быстрее и лучше обслу
живая? студентов, беречь их время».

I і  .
Благоприятное впечатление скла

дывается вначале о диетической сто
ловой. Она оснащена электро
оборудованием. Внедрение в произ
водство электрических машин (мясо
рубки, продирочной, взбивальной, 
посудомоечной и других), электро
плиты, электрошкафа, 2 эдектроско- 
вород позволило в два раза повысить 
производительность труда. Здесь ра
ботает много высококвалифицирован
ных специалистов. Введено самооб
служивание с последующей" оплатой. 
Есть все необходимые условия для 
того, чтобы столовая стала образцо
вым предприятием общественного пи
тания. Однако такой она не является. 
За столиками нередко можно слы
шать:

5  лаборатораяхі 
ученых (

Б Программе Коммунистической 
партии Советского Союза, принятой 
на X X II съезда КПСС, сформулирова
ны задачи создания матерйально- 
технической базы коммунизма, ука
заны пути их разрешения. Произво
дительные силы страны должны по
лучить дальнейшее развитие. Объем 
промышленной продукции должен 
возрасти за 10 ближайших лет при
мерно в два е половиной раза, в те
чение же 20 лет не менее, чем в 
шесть раз. Решение такой задачи 
потребует технического перевооруже
ния всех отраслей народного хозяй
ства, создания и внедрения новых 
машин, механизмов и технологиче
ских процессов, осуществления меха
низации и комплексной автоматиза
ции производственных процессов.

Первостепенное значение для тех
нического перевооружения всего на
родного хозяйства имеет развитие ма
шиностроения.

Генеральным направлением разви
тия машиностроительной промыш
ленности являются механизация и 
автоматизация производственных про
цессов. Это направление обеспечит 
подъем производительности труда, 
снижение себестоимости и повыше
ние качества продукции, облегчение 
условий труда, новые возможности 
для сокращения длительности рабо
чего дня.

В СССР создаются ка к  отдельные 
автоматизированные станки, так и 
целые автоматические линии, авто
матизированные участки, цехи и за
воды. Только в 1960  году в стране 
внедрено в производство более 2.800  
автоматических, полуавтоматических 
и механизированных поточных ли
ний. К  1980  году предполагается 
внедрить не менее 60 тысяч автома
тических'линий, в том числе 6 ты-

Проблемы резания металла
сяч линий в литейных цехах, 12 ты 
сяч —  в кузнечно-прессовых и более 
40 тысяч —  в механосборочных це
хах машиностроительных и металло
обрабатывающих заводов.

Основной рабочей машиной совре
менного машиностроительного пред
приятия является металлорежущий 
станок, а основным рабочим процес
сом при изготовлении деталей машин 
является процесс обработки путем 
снятия стружки. Приведенные вьппе 
цифры говорят о том, что это поло
жение сохранится и в будущем.

Использование грандиозного пар
ка рабочих машин, причем такое, 
при котором от них была бы получе
на максимальная производитель
ность, является большой народнохо
зяйственной задачей.

Ка к практика, так и исследователя 
интересуют многие вопросы процесса 
резания металлов. В условиях авто
матизированного производства появ
ляется ряд специфических вопросов, 
связанных с процессом резания ме
таллов: размерная стойкость инстру
мента, объективная оценка износа 
инструмента, получение безопасного 
и транспортабельного вида стружки 
и т . д.

Коллектив кафедры станков и  ре
зания металлов Томского политехни
ческого института работает над ре
шением вопросов ка к  теоретического 
характера, углубляющих наши по
знания в области теории резания ме
таллов, так и вопросов, имеющих чи
сто практическое значение.

За последние годы нами проведе
ны исследования, связанные с разра
боткой теории процесса резания ме
таллов, работы по изучению явлений, 
сопровождающих процесс резания. 
Были изучены вопросы образования 
нароста на инструменте и  влияние

его как на процесс резания, так 
и на чистоту обработанной поверхно
сти. Мы изучили вопросы усадки и 
деформации стружки, напряжений в 
зоне образования струж ки, влия
ния геометрических параметров 
инструмента на процесс резания, а 
также ряд вопросов скоростного ре
зания металлов. В результате ком
плекса исследований удалось полу
чить теоретическую формулу . для 
расчета сил при скоростных режи
мах резания, что дает возможность 
рассчитать силу резания, действую
щую на инструменты, по механиче
ским свойствам обрабатываемого ме
талла.

Коллектив кафедры ведет исследо
вания, направленные на получение 
оптимальных геометрических пара
метров режущего инструмента: рез
цов, сверл, фрез, метчиков.

Мы испытывали различный инст
румент на стойкость для выявления 
его качеств. Последняя группа ис
следований осуществлялась по зада
нию Томского электромеханического 
завода, завода режущих инструмен
тов, «Спбэлектромотора» и  других. 
В текущем году мы провели исследо
вание по 'Дроблению стружки при ра
боте на полуавтоматах (по заданию 
подшипникового завода). В результа
те проведенных исследований удалось 
в значительной степени повысить 
стойкость режущего инструмента.

Коллектив кафедры ведет даль
нейшее изучение теории резания ме
таллов: особенностей процесса реза
ния пластичных металлов, поверхно
стные явления на гранях режущего 
инструмента. Разрабатывается тео
рия процесса резания хрупких  ме
таллов.

По заданию Центрального бюро 
промышленных нормативов по труду

(Москва) ведется крупная работа по 
исследованию сил резания при фре
зеровании сталей, чугунов и цветных 
металлов (всего 28 марою-металлов) 
фрезами цилиндрическими, торцевы
ми, дисковыми, концевыми быстро
релгущими и твердосплавными, при
чем в широких диапазонах измене
ния режимов резания.

Перед нами стоит задача получить 
расчетные зависимости для опреде
ления крутящ их моментов и сил по
дачи при работе на фрезерных стан
ках. По результатам нашего исследо
вания Центральным бюро промыш
ленных нормативов будут разработа
ны новейшие научно обоснованные 
нормативы использования фрезерных 
етанкрв на производстве. Кроме это
го, материалы иссле.іі,ования будУГ 
использоваться при расчете и проек
тировании фрезерных станков, при
способлений и  инструмента.

Экономический эффект от резуль
татов вьшолняемого исследования 
подсчитать пока невозможно. Но мож
но его представить. Ведь на заво
дах страны сейчас десятки тысяч 
фрезерных станков. Улучшение экс
плуатации этих фрезерных станков 
является актуальной задачей, выте
кающей из решений X X II съезда 
КПСС.

Нас интересует процесс сверления 
сталей: особенности процесса сверле
ния, вопросы деформации стружки, 
распределение сил резания и темпе
ратур по режущим кромкам сверла, 
а также влияние различных методов 
заточки сверл на их стойкость и  про
изводительность. Успешное разреше
ние этих проблем позволит сделать 
инструмент более производительным 
и более стойким. По заданию Красно
ярского совнархоза начнем изучать 
процесс обработки жаропрочных ста

лей режущими твердыми сплавами 
новейших марок. Цель наша —  до
биться повышения производительно
сти труда рри обработке жаропроч
ных сталей, применяемых для це
ментной промышленности на завог 
дах Красноярского экономического 
района.

Кафедра, кроме этого, разрабаты
вает современную малоинерционную 
аппаратуру для измерения сил реза
ния.

В работах кафедры нередко при
нимали участие инженеры томских 
предприятий, выполняя интересую
щие заводы исследования. Мы при
глашаем их и в дальнейшем пользо
ваться нашей лабораторией и  нашим 
содействием в решении необходимых 
производству вопросов.

Все крупные исследования ведутся 
нашей кафедрой но заданиям органи
заций и предприятий не Томского 
совнархоза, а Кемеровского, Кравно- 
ярского. Московского. Предприятия 
же Томского совнархоза крупны х за
дач в области исследования и улуч
шения процесса резания и режущего 
инструмента, к  сожалению, не вы
двигают. Это видно и на работах дру
гих  кафедр института, имеющих ма
шиностроительный профиль, напри
мер, кафедры технологии машино
строения, которая ведет крупные ис
следования по заказу иногородних 
предприятий. Такое положение, по- 
видимому, является следствием того; 
что на томских машиностроительных 
и металлообрабатывающих заводах 
недостаточно уделяется внимания со
вершенствованию процесса резания 
металлов и  режущего инструмента, 
что терпимо быть не может.

А. РОЗЕНБЕРГ, 
доктор технических наук, про
фессор, заведующий кафедрой 
станков и резанил металлов Том
ского политении'шсііого инсти

тута.

—  Невкусно готовят. •
—  Мне остывшую котлету дали.

• —  Я  хотел взять шницель —  го
ворят: нет. А в меню числится.

В чем дело? В том, что повара за
частую небрежно, невнимательно от- 
нб'сятся к  своему делу, а руководите
ли и врач-диетолог Г. Таракано'ва не
достаточно контролируют их работу.

Часто бывает так: пиша приготов
лена неплохо, но пока 
она стоит у  раздаточного 
окошка, остывает, теря
ет свои вкусовые каче
ства. Какой выход? Го
товить не сразу на весь 
день, а партиями. Но по; 
вара считают это слиш
ком хлопотливым делом.

В диетической столо
вой, где контроль за ка
чеством блюд имеет осо
бенно большое значение, 
не ведется бракеражный 
журнал.

Знающие свое де.ю, 
квалифицированные ма
стера общественного пи
тания работают в столо
вой при лесотехническом 
техникуме. Студенты хорошо отзы
ваются о качестве приготовляемых 
ими блюд.

Но, прежде чел съесть обед, посе
тителю приходится ощупью проби
раться в зал по темной, неосвещен
ной лестнице, долго искать меню, к у 
шать в непроветриваемом, душном 
помещении. Заведующий столовой 
тов. Романов с гордостью говорит о 
благодарственных записях в книге 
жалоб и предложений, цо упорно «не 
замечает», например, записи, в кото
рой посетитель жалуется, что его об
считала буфетчица тов. Прашкевич.

О столовой, расположенной на 
проспекте имени Фрунзе, 16, сту
денты университета говорят:

—  Разнообразием блюд нас не ба
луют. Борщ и бифштекс в меню поч
ти бессменно. Грязноваты скатерти 
на столах. Беден ассортимент буфе
та —  бывает, что на его полках ни
чего, кроме бутылок с газированной 
водой, нет.

Неплохо отзываются посетители о 
столовой Томского электромеханиче
ского завода. Здесь внедрены самооб
служивание с последующей оплатой, 
буфет без продавца, отпуск гарниров 
без веса и обедов на дом со скидкой в 
10 процентов. Качество блюд хоро
шее. Меню выдерживается в течение 
всего дня. Но однообразен ассорти
мент блюд. Вечером в столовой нере
гулярно работает раздевалка. Посе
тители вынуждены снимать верхнюю 
одежду в  зале, занимать ею стулья. 
Это и негигиенично, и  неудобно.

Рабочие ГРЭС-2 недовольны одно
образием меню в своей столо
вой, нерегулярной работой буфе
та, грубостью некоторых работни
ков, грязью в подсобных помещени
ях. На плохое качество пищи, боль-, 
шие очереди у  раздаточных окошек, 
на нерационально составленный рас
порядок дня в столовой завода «Сиб-

электромотор» (в  16 часов 30  ми
нут, например, она уже закрыта) ж а
луются работники этого предприятия.

Вот что рассказали посетители сто
ловой Лг 2 6  —  студенты инженерно
строительного института.

—  Готовят здесь невкусно. Мясо 
часто не промывается. В зале не
приятный запах, грязь. Однажды об
щественный контролер тов. Волков 
решил проверить кухню , но его туда 
не пустили. Он потребовал кни гу  ж а
лоб, но ему сказали, что она у  ди
ректора, а директор уехал. Это обыч

ная уловка. В зале часто распивают
ся пш ртны е напитки.

Чтобы войти в столовую сельско- 
лоіййственного техникума, чле
нам рейдовой бригады не понадо
билось открывать дверь —  сорван
ная с петель, она валялась в стороне. 
На ней вывеска: «Столовая работает 
от... до...». Посетители, увидев такое, 
говорили:

—  Что ж , пусть работает, а мы 
пойдем обедать в другое место.

Плохую работу столовой здесь пы
таются объяснить тем, что она поме
щается в старом, требующем частого 
ремонта здании. Что ж , это, конечно, 
создает большие трудности, но при
крываться ими не следует. Коллектив 
столовой iNj 11 работает примерно в 
таких же, если не худших, условиях. 
Однако там дела идут лучше: они 
стремятся сделать все от них завися
щее, чтобы выполнить свой долг пе
ред советским человеком —  посети
телем столовой.

Восшгганне работников обществен
ного питания, повышение их мастер
ства II ответственности перед посети
телями, правильная расстановка кад
ров, забота о них, хорошо оргализо- 
иаішый труд —  вот какие вопросы 
следует решить в первую очередь 
і'укоБОдителям треста столовых. 

Рейдовая бригада: Г. Казаков,
М. Товштейн, А. Махов, Л. Ду- 
доладов, В. ІІдаков, Г. Дѳревян- 
ников, Г. Ядрвнкина, Т. Наэдер- 
кина, Л. Рязанова, А. Смирнов,
А. Артиш, Г. Алейнии, И. Виш
няков, Л. Дисюк, И. Карташов,
Т. Марьина, Т. Новоселова,
Б. Мазуров, М. Барышев, С. Ба
женов, Н. Уш ник, И. Персид
ский, Л. Романовская, С, Ко- 
малдинова, В. Зуев.
Рейд организован нештатным от

делом торговли и общестэенного пн- 
т а і^ я  газеты «Красное знамя».

В Е С Т И  И З  С Е Л
Молодая телятница тискинской ческнх поилок. На днях они будут

фермы сов.чоза «Чажемтовский» Кол- 
пашевского района А. Черенкова в 
этом году вырастила и сохранила 
120  телят в возрасте от шести меся
цев до одного года. Все телята хоро
шей упитанности, среднесуточный 
привес каждого составил по 800  
граммов.

А. ПЕТРОВ.
V

Первым из совхозов пригородной 
зоны города Колпашево завершил го
довой план продажи яиц государству 
совхоз «Колпашевский». Это хозяй
ство сверх плана продало государст
ву более 100  тысяч яиц.

А. МИРОНОВ,
V

В совхозе «Чаже.чтовский» все 
более механизируются трудоемкие 
процессы в животноводстве. На ча- 
жемтовской и  ново-короткинской 
фермах завершен монтаж автоматц-

сданы в эксплуатацию.
В деревнях Сугот и  Могильный 

Мыс на свиноводческих фермах уста
навливаются машины для дробления 
кормов,

и. МУРАШЕВ.
V

Хлеборобы Ноно-Ильинского отде
ления Нарыыской государственной 
селекционной станции вырасти.ти 
нынче хороший урожай зерновых 
культур. Б среднем с каждого гекта
ра собрано более чем по 15 центне
ров зерна. Нод урожай будущего го
да полностью засыпаны семена. За
кончив просуш ку семян, здесь сразу 
же пристуігали к  их очистке. Белее 
70 процентов посевного материала 
очищено на сложной зерноочисти
тельной машине.

Семена, ка к  показала проверка, 
высокого качества. Они имеют всхо
жесть 9 0 ^ 9 3  процента.

И. МУРЗИН.
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Протест правительства ГДР 
правительству США

Сессия Всемирного 
Совета Мира в Стокгольме

БЕРЛИН. 17 декабря. (ТАСС). 
Как передает агентство АДН, в 
ноте, направленной правительству 
С Ш А , правительство ГДР заяв
ляет протест против противозакон
ной провокационной переброски 
американских войск НАТО по ав
тостраде ГДР Мариенборн — За
падный Берлин.

В ноте указывается, что воору
женные силы С Ш А , подчиняющие
ся верховному командованию 
НАТО, производят провокацион
ную переброску войск по автостра
де Германской Демократической 
Республики между Мариенборном 
и Западным Берлином. По сооб
щению американского главного 
штаба от 1 декабря 1961 года, все 
инстанции американских оккупа
ционных войск в Западном Берли
не подчинены 7-й американской 
армии, которая является неотъем
лемой составной частью вооружен
ных сил НАТО. Кроме того, дисло
цированные в Западном Берлине 
американские части привлекаются 
к  участию в маневрах НАТО в За
падной Германии.

Правительство Германской Де
мократической Республики расце
нивает подчинение оккупационных 
войск в Западном Берлине коман
дованию вооруженных сил НАТО в 
Западной Германии как агрессив
ный акт против Германской Деімо- 
кратической Республики. Оно ука
зывает, что Западный Берлин на
ходится на территории Германской 
Демократической Республики и от
нюдь не входит в территорию, ох
ватываемую НАТО.

Правительство Германской Де
мократической Республики конста
тирует. что включение дислоциро
ванных в Западном Берлине войск 
в состав 7-й американской армии, 
которая подчинена НАТО, и при
влечение западноберлинского гар
низона к  участию в маневрах 
НАТО в Западной Германии, в ко
торых участвуют гитлеровские ге
нералы и нацистские офицеры, 
оказывающие влияние на боевую 
подготовку этих войск и разработ
ку  их оперативных планов, совер
шенно несовместимы с Потсдам- 

' ским соглашением и мирными ин
тересами немецкого народа. Более 
того, это подтверждает, что для 
пребывания американских войск в 
Западном Берлине более нет ника
ких правовых оснований.

Суверенитет Германской Демо
кратической Республики, говорит
ся в ноте, означает ее неограни
ченный суверенитет в отношении 
всех проходящих по ее территории 
путей сообщения. Руководствуясь 
Интересами облегчения соглашения 
между государствами антигитле

ровской коалиции о германском 
мирном договоре и мирном урегу
лировании вопроса о Западном 
Берлине, Германская Демократи
ческая Республика до сих пор тер
пит перевозку грузов для дисло
цированных в Западном Берлине 
оккупационных гарнизонов запад
ных держав и временно передала 
контроль над этими перевозками 
грузов командованию советских 
войск, дислоцированных в Герман
ской Де.мократической Республике 
в соответствии с Варшавским До
говором.

Правительство Германской Де
мократической Республики вы
нуждено. однако, со всей реши
тельностью указать на то, что оно 
никогда не давало своего согласия 
и тем более не брало на себя обя
зательства разрешать передвиже
ние войск НАТО из Западного 
Берлина и в Западный Берлин, 
который отнюдь не входит в НАТО, 
через территорию Германской Де
мократической Республики.

Переброски американских
войск, подчиненных НАТО, за пре
делами сферы НАТО направлены 
против мирного сосуществования 
народов, они противоречат духу 
мирного сосуществования и за
трудняют достижение договоренно
сти о мирном урегулировании 
спорных международных вопросов.

Правительство Германской Де
мократической Республики обра
щает одновременно внимание на 
то, что перевозки американских 
іюйск по автостраде Германской 
Демократической Республики меж
ду Мариенборном и Западным Бер
лином и в обратном направлении 
затрудняют нормальное граждан
ское движение на этой сильно за
груженной магистрали и вызііва- 
ют серьзную опасность для людей 
и грузов.

Кроме того, эти пути сообщения 
в Германской Демократической 
Республике в результате переброс
ки войск подвергаются дополни
тельной нагрузке и ущербу, для 
ликвидации которого требуются 
значительные расходы. Правитель
ство Германской Демократической 
Республики оставляет за собой 
право потребовать соответствую
щей компенсации ущерба за такие 
последствия противозаконной пере
возки войск.

Правительство Германской Де
мократической Республики заявля
ет решительный протест против 
противозаконного провокационного 
передвижения американских войск 
НАТО на территории Германской 
Демократической Республики и 
требует незамедлительного пре
кращения этих агрессивных актов.

СТОКГОЛЬМ. 16 декабря. 
(ТАСС). Здесь в Доме гражда
нина открылась сегодня сессия 
Всемирного Совета Мира.

В президиуме сессии прези
дент — исполнитель Всемирно
го Совета Мира Джон Бернал, 
известный шведский писатель 
Артур Лундквист, советский пи
сатель А . Корнейчук, француз
ская общественная деятельница 
Э. Коттон. Диало Сейду (Гви
нея), Ляо Чэн-чжи (КНР) и дру
гие.

Открывая сессию. Артур 
Лундквист произнес краткую  
приветственную речь. , Он ска
зал, что борьба за мир должна 
продолжаться с неослабеваю
щей энергией в условиях, когда 
возрастает опасность войны. 
Сторонники мира, продолжал 
Лундквист, сталкиваются в по
следнее время с возросшими 
трудностями в западных стра
нах, и им необ.ходимо проявить 
мужество, чтобы продолжать 
свою борьбу.

Я глубоко верю в пользу дви
жения сторонников мира, ибо 
оно борется за мир, за перегово
ры, сказал в заключение Лундк
вист.

По предложению Лундквиста 
участники сессии почтили мину
той молчания память скончав
шихся видных деятелей движе
ния за мир: митрополита Кру
тицкого и Коломенского Ни
колая, румыкского писателя 
М. Садовяну и австралийского 
деятеля Джемса Хили.

Член Бюро Всемирного Сове
та Мира В. М. Чхиквадзе сооб
щил, что на сессии присутствует 
200 делегатов из 60 стран. Зна
чительная часть делегатов еще 
находится в пути и приедет сю
да сегодня к  вечеру. Тогда их 
общее число достигнет 300 че
ловек из 70 стран. Это будет 
одной из самых представитель
ных сессий Всемирного Совета 
Мира, сказал В. М. Чхиквадзе.

Участники сессии одобрили 
предложенный секретариатом и 
президиумом порядок работы. 
17 и 18 декабря участники ее 
будут работать в четырех ко
миссиях. Комиссия по разору
жению обсудит весь комплекс 
вопросов: всеобщее разоруже
ние, запрещение ядерных испы
таний, ликвидация иностранных 
военных баз на чужих террито
риях. создание безатомных зон. 
Вторая комиссия рассмотрит 
германскую проблему, включая 
вопрос Западного Берлина. В 
третьей комиссии будут обсуж- , 
дены проблемы национальной 
независимости и защиты мира.
В четвертой комиссии будут 
подготовлены предложения о 
задачах всемирного движения 
сторонников йир^і. егб да.льгіей-

П рекрат ит ь войну в А лж ире
НЬЮ -ЙО РК. 17 декабря. 

(ТАСС). На вчерашнем дневном 
заседании Политический комитет 
X V I сессии Генеральной Ассам
блеи ООН продолжал обсуждение 
алжирского вопроса, предприня
тое по инициативе группы афро
азиатских государств. Французская 
делегация упорно игнорирует мне
ние членов комитета, не присутст
вуя на заседаниях.

На дневном заседании выступи
ли представители ОАР, УССР, 
Камбоджи, Ливана, Ирана, Бирмы. 
Индии и Новой Зеландии. Все они, 
кроме делегации Новой Зеландии, 
поддержали проект резолюции 32 
афро-азиатских стран, выражаю
щих глубокое беспокойство в свя
зи с продолжением войны в Алж и
ре и призывающих к  скорейшему 
возобновлению переговоров между 
Временным правительством А л 
жирской Республики и правитель
ством Франции на основе призна
ния права алжирского народа на

Новый поворот 
событий в Катанге
ЛОНДОН. 17 декабря. (ТАСС). 

После предпринятого войсками 
ООН наступления на позиции ка
тангской жандармерии бои в Эли- 
забетвиле, как сообщает коррес
пондент агентства Рейтер, сегодня 
почти прекратились и лишь изред
ка слышна ружейная перестрелка. 
Обе стороны остаются на своих по
зициях.

П АРИ Ж , 17 декабря. (ТАСС). 
Главарь катангских сепаратистов 
Чо.мбе. бежавший после начала на
ступления войск ООН в городок 
Кипуши (на границе Катанги и 
Северной Родезии), возвратился в 
Элизабетвиль. В интервью коррес
понденту агентства Франс Пресс, 
данному по телефону, Чомбе ска
зал, что он надеется, что <дипло- 
матический нажим помешает ООН 
продолжить операции, начатые в 
Элизабетвиле».

ЛОНДОН. 17 декабря. (ТАСС). 
Возвратившись в Элизабетвиль. 
Чомбе сразу же направил посла
ние американскому президенту 
Кеннеди, в котором благодарит его 
за «вмешательство» в дела Конго. 
В послании, как сообщает коррес
пондент агентства Рейтер, Чомбе 
просит Кеннеди организовать «не
медленное прекращение военных 
действий».

В другой телегра.мме бельгий
скому сенатору Хугарди Чомбе со
общает, что он согласен встретить
ся с премьер-министром Конго Аду- 
лой и американским представите
лем ООН в Конго Банчем «в при
сутствии посла Соединенных 
Штатов в Леопольдвиле».

самоопределение, независимость и 
территориальную целостность Ал
жира.

Около миллиона алжирцев по
гибло за свободу, сказал делегат 
О АР Лютфи. Около 2 миллионов 
алжирцев томятся в заключении. 
Переговоры между представителя
ми алжирского народа и Франции 
не привели к  урегулированию по 
вине Франции, хотя президент де 
Голль на словах и признал право 
народа Алжира на самоопределе
ние. Волна фашистского террора 
захлестнула Алжир, ставя под уг
розу скорейшее урегулирование. 
Генеральная Ассамблея должна 
сделать все, чтобы добиться возоб
новления переговоров и их успеш
ного завершения.

Если бы Франция, отметил в 
своем выступлении делегат Индии 
Джха, не оставалась глуха к  требо
ваниям о предоставлении независи
мости Алжиру, алжирская траге
дия давно бы прекратилась. Фран
ции надо понять, что только полное 
признание прав алжирского народа

и целостности территории его 
страны может привести к  урегули
рованию. Франция должна вести 
переговоры именно на этой основе.

Делегат УССР Л. Е. Кизя под
черкнул, что Франция ведет в А л 
жире несправедливую колониаль
ную войну, вызывающую тревогу 
во всем мире, и в том числе у 
французского народа, который так
же хотел бы, чтобы этой войне был 
положен конец. Однако Франция 
стремится сохранить свое колони
альное господство в Алжире, в чем 
ей помогают ее союзники по 
НАТО. Украинская делегация, ска
зал Л. Е. Кизя, поддержит любые 
меры, которые предпримет Гене
ральная Ассамблея с целью урегу
лирования алжирского вопроса на 
основе обеспечения независимости 
Алжира.

Делегат Новой Зеландии откро
венно стал на точку зрения Фран
ции, утверждающей, что алжир
ский вопрос является «внутренним 
делом Франции».

Агрессивные )цействия США  
в Южном Вьетнаме

ХАНОЙ, 17 декабря. (ТАСС). 
Вьетнамское информационное 
агентство передает:

Положение в Южном Вьетнаме 
стало более опасным в связи с 
тем, 'что Соединенные Ш^аты  
предприняли первый шаг к  воору
женной агрессии. На это указал 
здесь на пресс-конференции пред
ставитель командования Вьетнам
ской народной армии, который при
вел следующие факты.

Два подразделения военно-воз
душных сил С Ш А  высадились в 
Южном Вьетнаме.

За последние два месяца Сое
диненные Ш таты осуществили в 
Южном Вьетнаме целую серию во
енных мероприятий. На аэродром 
Бьен-Хоа к  северу от Сайгона при
было соединение военно-воздуш
ных сил С Ш А: соединения 7-го ти
хоокеанского флота С Ш А  действу

ют в районе мыса Сен-Жак (к юго- 
востоку от Сайгона); 8 декабря 
пять минных тральщиков этого 
флота, на борту которых находи
лось 340 американских офицеров 
и солдат, прибыли в Ю жный Вьет
нам для восьмидневных маневров.

И  декабря С Ш А  направили в 
Ю жный Вьетнам две группы вер
толетов под командованием амери
канских майоров Дилларда и Хар
дести. Американские власти за
явили, что эти вертолеты вместе с 
южновьетнамскими войсками бу
дут участвовать в атаках в районе 
дельты реки Меконг.

Подобные действия С Ш А , за
явил представитель Вьетнамской 
народной армии, являются серьез
ным нарушением Женевского со
глашения, которое запрещает вво
зить иностранные войска и воен
ный персонал в Южный Вьетнам.

К визиту Кеннеди в Венесуэлу
Н Ь Ю Й О Р К , 17 декабря. 

(ТАСС). Сообщая о кратком визи
те президента Кеннеди в Венесуэ
лу. все американские газеты отме
чают. что во избежание демонст
раций протеста против его приезда 
было выставлено огромное количе
ство войск.

Корреспондент «Дейли ньюс» 
Роберт Томпсон сообщает из сто
лицы Венесуэлы: «Каракас пред
ставлял собой крепость; во избе

жание повторения волнений 1958 
года, когда толпа забросала кам
нями вице-президента Никсона, по 
всему пути следования президента 
плечом к плечу стояли солдаты с 
карабинами».

«Нью-Йорк джорнэл Америкэн» 
помещает сообщение агентства Ас- 
сошиэйтед Пресс, в котором отме
чается. что в некоторых районах 
население «демонстративно прояв
ляло, равнодушие» к  проезжавшим 
машинам.

шей активизации и усилении. 
Выработанные комиссиями 
предложения будут  ̂представле
ны на утверждение заключи
тельного пленарного заседания 
19 декабря.

Затем с большим докладом, 
выступил президент — испол
нитель Всемирного Совета Мира 
Джон Бернал.

СТОКГОЛЬМ. 17 декабря. 
(ТАСС). На вчерашнем вечер
нем заседании сессии Всемирно
го Совета Мира был оглашен 
текст приветственного послания 
президента Кубы Дортикоса. 
Затем был одобрен текст теле
граммы на имя президента 
С Ш А  Кеннеди, в которой Все
мирный Совет Мира указывает 
на недопустимость вмешатель
ства во внутренние дела Кубы и 
осуждает любые попытки агрес
сии против этой страны.

Ольга Поблете (Чили) расска
зала о положении в странах Ла
тинской Америки и о их борьбе 
за свою национальную незави
симость.

Затем выступил советский пи
сатель А. Корнейчук. Он ска
зал, что советская делегация 
поддерживает ряд положений, 
выдвинутых в докладе профес
сора Бернала, его призыв к  ак
тивизации всех сил сторонников 
мира в борьбе за всеобщее и 
контролируемое разоружение, 
являющееся главнейшим вопро
сом современности.

Впервые в истории человече
ского рода, подчеркнул оратор, 
силы мира обладают могучей 
материальной базой, способной 
предотвратить мировую войну.

А. Корнейчук подробно оста
новился на важнейших между
народных проблемах, от реше
ния которых зависят судьбы ми
ра, в частности, на вопросах о 
всеобщем, полном, контролиру
емом разоружении, вопросе о 
заключении мирного договора с 
двумя германскими государст
вами и о решении проблемы За
падного Берлина, а также на 
проблеме отказа от ядерных ис
пытаний. Он напомнил, что Со
ветский Союз предлагал прекра
тить испытания и запретить 
ядерное оружие. Но западные 
державы продолжали испыта
ния. Когда Советский Союз был 
вынужден возобновить свои ис
пытания, на Западе поднялась 
шумиха. А. Корнейчук призвал

сторонников мира вести борьбу 
за соглашение о прекращении 
ядерных испытаний. Он сказал, 
что необходимо поддерживать и 
другие предложения, которые 
получают все большее одобре
ние широких кругов мировой об
щественности: со.здание без
атомных зон, разъединение во
оруженных сил НАТО и стран 
Варшавского Договора, заклю
чение между этими двумя груп
пировками стран договора о не
нападении. Проведение в жизнь 
этих предложений облегчило бы 
осуществление всеобщего раз
оружения.

В заключение А. Корнейчук 
сказал, что советская делегация 
приветствует предложение о со
зыве Всемирного конгресса сто
ронников мира в 1962 году.

Многие из выступавших за
тем ораторов также поддержали 
идею созыва Всемирного конг
ресса сторонников мира, посвя
щенного борьбе за всеобщее 
разоружение.

Представитель китайских сто
ронников. мира Ляо Чэн-чжи 
сделал в своем выступлении 
упор на борьбе против колониа
лизма,

От имени сторонников мира 
С Ш А  выступил Изаксен. Он со
общил, что в Соединенных 
Штатах существует большое 
число различных пацифистских 
групп, которых не следует сбра
сывать со счетов, а, наоборот, 
надо привлекать к  общей борь
бе за мир. Он рассказал также 
о походах сторонников мира 
СШ А.

Эманнюэль Д ’Астье де Ла 
Вижери (Франция) подчеркнул 
необходимость борьбы за всеоб
щее разоружение, за прекраще
ние ядерных испытаний, за ре
шение германской проблемы и 
за независимость всех народов. 
Он сказал, что французская де
легация полностью одобряет со
зыв широкого конгресса, посвя
щенного борьбе за всеобщее раз
оружение.

На вечернем заседании высту
пили также Хоанг Муси (Вьет
нам), а также представители 
Гвинеи, Великобритании. Лаоса 
и Ирака.

Затем были избраны предсе
датели и секретари четырех ко
миссий, а также редакционная 
комиссия.

На поводу у СШ А
НЬЮ -ЙОРК, 16 декабря. 

(ТАСС). Вчера на пленарном за
седании XV I садсии Генеральной 
Ассамблей ООН ‘пс^сібялЪсь' голо
сование по вопросу о восстановле
нии законных Прав К Н Р  ъ ООН.

В результате позиции зап&дных 
держав резолюция Советского 
Союза, требующая изгнания пред
ставителей чанкайшистской клики 
из ООН и приглашения прави
тельству К Н Р  направить своих 
представителей для участия в ра
боте ООН и всех ее органов, не 
была одобрена. Помимо социали
стических стран, за резолюцию 
Советского Союза голосовали Ин
дия, Индонезия. Пакистан. ОАР, 
Би)зма, Цейлон, Эфиопия, Гана. 
Судан, Сирия, Марокко, Ирак, 
Швеция, Дания, Финляндия, А нг
лия и Норвегия. Всего за резолю
цию было подано 37 голосов.

Против резолюции голосовало 
48 делегаций — С Ш А . Испания. 
Южно-Африканская Республика. 
Япония. Перу, Филиппины, Ника
рагуа, Мавритания, Мальгашская 
Республика. Франция, Габон. Ав
стралия. Новая Зеландия, чанкай- 
шист и др., т. е. делегации стран с 
гораздо меньшим населением, чем 
общее население государств, голо
совавших за резолюцию.

При этом от голосования воздер
жались делегации 19 стран (Ни
герия. Саудовская Аравия, Тунис-, 
Конго. Австрия. Голландия и др.).

До голосования советской резо
люции был^ протащена резолюция 
С Ш А  и четырех других стран, пре
дусматривающая «необходимость» 
принятия решения по «вопросу о 
представительстве Китая в ООН» 
двумя третями голобов. Против 
этой резолюции наряду с'социали
стическими странами голосовали 
крупнейшие страны Азии и Афри
ки. в том числе Индия, Индоне
зия, Бирма. Эфиопия. Марокко. 
Афганистан. Тунис, Сирия, ОАР. 
а также Швеция и Дания. При го
лосовании резолюции воздержа
лось семь стран.

Хотя резолюция о восстановле
нии законных прав Китайской На
родной Республики и не была фор
мально одобрена, тем не менее, 
как подчеркнул представитель 
СССР В. А. Зорин, она собрала 
внушительное число голосов и за 
нее голосовали крупнейшие стра
ны Азии и -Африки. В. А . Зорин 
выразил уверенность, что вопрос 
о восстановлении законных прав 
К Н Р  будет решен не позднее чем 
на следующей сессии Генеральной 
Ассамблеи ООН,

Энтузиасты 
из ДОСААФ

В Томске около трехсот первич
ных организаций ДОСААФ. Свыше 
ста из них охватывают 8 0 — 90 
процентов всех работающих на 
предприятиях, стройках, в вузах 
и учреждениях. К  таким относят
ся коллективы стройтреста Х» 97, 
мединститута и другие.

В пединституте нет нн одного 
студента, ни одного преподавате
ля, который не являлся бы чле
ном патриотического оііщества.

Три года тому назад в этом ву
зе оборонно-массовая работа была 
совсем запущена. Но стоило по
явиться [Нескольким энтузиастам, 
как  все 'резко изменилось. Быв
ший курсант военного училища
А. Прокопов, поступив в инсти
тут, организовал на одном фа
культете занятия стрелковым 
спортом. Нашлись на спортивной 
базе малокалиберные винтовки. 
Затем стрелковый круж ок перерос 
в вузовский. Вскоре А. Прокопова 
избрали председателем первичной 
организации ДОСААФ.

На помощь пришли и другие 
активисты. Студент Г. Максимов, 
бывший сержант, получивший на 
службе в армии специальность ра
диста, возглавил другой круж ок. 
Дирекция вуза выделила аудито
рию для занятий радистов. Моло
дежь сама оборудовала класс, 
приобрела необходимую аппарату
ру. Словом, радиотехники по- 
серьезному взялись за дело.

Комитет ДОСААФ поручил 
К. Булыченко —  опытному мото
гонщ ику организовать занятия с 
любителями мотоспорта, а также 
готовить водителей мотоциклов.

Студенты все более активно 
участвовали в работе ДОСААФ. От
крылись новые кр у ж ки : парашют
ного спорта, подводного плавания 
и водной гребли.

Среди энтузиастов появились и 
преподаватели. Так, П. Ф. Чер- 
ницкий —  декан агробиологиче
ского факультета, проректор по 
научной работе Н. Б. Пегель ста
ли стрелками-второразрядниками. 
Другие закончили курсы  ради
стов. .

Досаафовцы пединститута ус
пешно выступали по многим ви
дам спорта на городских, област
ных и зональных соревнованиях, 
были награждены грамотами и 
нагрудными значками «За актив
ную работу».

Теперь досаафовская работа

вышла за стены института. К  за
нятиям в стрелковом,, радиотех
ническом и ’ мотоциклетном кр уж 
ках приобщились учащиеся 48-й  
и 43-й  школ г, Томска. Ряд сту
дентов— активистов ДОСААФ, про
ходящих практику в учебных за
ведениях города, находит время и  
для развертывания кружковой ра
боты. Взять хотя бы Аду Ким — < 
она организовала среди школьни
ков радиотехнический круж ок, 
Светлана Богоявленская органи
зовала стрелковый круж о к для 
старшеклассников.

Вновь избранный институтский 
комитет ДОСААФ решил • органи
зовать кр у ж ки  автомобильного и 
авиационного спорта, морского 
.моделизма. Можно не сомневаться, 
что и это сделают будущие педа
гоги.

Однако так далеко не везде.
Запущена досаафовская работа 

на таких предприятиях, ка к  заво
ды «Сибэлектромотор», «Томка- 
бель», на электроламповом и ре
ж ущ их инструментов, спичечной, 
карандашной и швейной фабри
ках. Здесь организации ДОСААФ 
малочисленны. Еще хуж е в боль
шом коллективе Томского универ
ситет?!.

В подготовке молодежи к  тру
ду важное значение имеет освое
ние технических видов спорта. В 
Томске на общественных началах 
подготовлено 6 .000  шіоферов, мо
тоциклистов, трактористов, мото
ристов и других специалистов. 
Неплохо нынче было поставлено 
обучение техническим видам спор
та доса,афовцев подшипникового 
завода, стройуправления ГРЭС-ІІ, 
рабочего поселка стройтреста 
іЛ» 97 и других.

Но недооценивают значение 
технической учебы на Томском 
заводе резиновой обуви. Здесь 
учебные автомобили и мотоциклы 
используются не по назначению.

Сейчас проходят отчетно-выбор
ные собрания и конференции в 
первичных организациях ДОСААФ. 
Задача состоит в том, чтобы про
вести их организованно, избрать 
в составы комитетов инициатив- ' 
ных, умелых организаторов, кото
рые подняли бы оборонно-спортив
ную работу на новую ступень, 
сделали ее целеустремленной и 
интересной.

А. КОРСАКОВ, 
председатель Томского горкома 

ДОСААФ.

И ЗВЕЩ ЕН ИЯ
19 декабря, в б часов вечера, в 

Доме политического просвещения 
(пер. Кооперативный. 5) состоится 
лекция для слушателей лекториев 
по философии и марксистско-ле
нинской эстетике по теме: «Пере 
ход от капитализма к коммунизму
— путь развития человечества».

В 7 час. 30 мин. вечера здесь же
— лекция д.чя слушателей лекто
рия по коммунистическому воспи
танию. Тема — та же.

V
Сегодня, в 2 часа 30 минут дня, 

в горкоме КПСС (г. Томск, пл. Ба- 
тенькова. 6) — лекция для слуша
телей лектория по марксистско-ле
нинской эстетике по теме: «Пере
ход от капитализма к  коммунизму
— путь развития человечества».

••
Завтра, в 9 часов утра, в Доме 

политического просвещения состо
ится очередной семинар руководи
телей политшкол, кружков по ос

новам марксизма-ленинизма и те
кущей политики: в 5 часов вечера 

консультация для руководите
лей кружков по истории КПСС по 
теме: «Переход от капитализма к 
коммунизму — путь развития че
ловечества».

19 декабря, в 7 часов вечера, в 
помещении областного лектория 
состоится очередное занятие фа
культета космонавтики на тему: 
«Космические полеты и межпла
нетные путешествия».**

20 декабря 1961 года, в 7 часов 
вечера, в помещении Томского меж
союзного клуба состоится очеред
ное занятие народного университе
та здоровья. Темы лекций; «Про
филактика и лечение заболеваний 
желудочйо-кишечного -.ракта», 
«Хирургические методы ^іечения 
некоторых заболеваний пищевари
тельного тракта».

Редактор В. А. КУЗЬМ И ЧЕВ .

ТЕАТР
Томский областной драматический 

театр имени В. П. Чкалова 
19 декабря — -«Сын века».

. Начало спектакля в 7 час. 30 
мин. вечера.

К  СВЕДЕНИЮ  
местных комитетов, фабрично- 

заводских комитетов н родителей!
В помещении областного драма

тического театра
1 и 2 января проводится

НОВОГОДНЯЯ ЕЛКА. 
Концерт артистов эстрады и 

цирка при участии дрессирован
ных медведей.

Игры, танцы под руководством 
массовиков-затейнииов.

Играет духовой оркестр.
Начало 1 января —• в 11 час. 

утра и в 2 ч^са дня..
2 января — в 2 часа дня. 
Открыта предварительная про

дажа билетов, принимаются заяв
ки от организаций.

В дни школьных каникул  
областной драматический театр 

с 4 января выпускает новый спек
такль — пьесу Д. Фонвизина 

«Недоросль».
Комедия в 3-х действиях. 
Постановка режиссера заслу

женного артиста РСФСР Пухляко- 
ва П. А., художник Виркус В. В.

Открыта предварительная про
дажа билетов в школах города.

СЕГОДНЯ В КИ Н О ТЕА ТРА Х: 
Широкоэкранный кинотеатр «Ок

тябрь». Голубой зал — «Зайлер- 
гассе, 8». Сеансы: 12-30. 2-20,
4-10, 6, 7-50, 9-40. Для детей —  
«Прощайте, голуби». Сеансы: 9,
10- 45. Зеленый зал «Бесхарак
терный мужчина». Сеансы: '9-45,
11- 50, 1-55. 4. 6-05, 8-10, 10-15,

Кинотеатр имени М. Горького. 
Большой зал — «Бесхарактерный 
мужчина». Сеансы; 9-30, 11-40
I -  50, 4, 6-10, 8-20, 10-30. Дети до 
16 лет не допускаются. Зал кино
хроники — «Мы с Украины». Се
ансы: 10. 11-25. 5-35. 7-05. «Аме
рика глазами француза». Сеансы- 
12-50. 2-25, 4. 8-35, 10-10. Дети 
до 16 лет не допускаются. Кино
театр детского зрителя — «Новые 
похождения Кота в сапогах». Сс ч:- 
сы: 11-05. 12-40, 3-50. 5-25. «Ор
линый остров». Сеансы: 9-30. 2-15, 
7, 8-35. 10-10.

Кинотеатр имени И. Черных. 
Большой зал — «Бесхарактерный 
мужчина». Сеансы: 9. 11, 1. 3. 5, 
7, 9. 11. Малый зал — «Конец до
роги». Сеансы: 1, 4-20. 5-50, 7-20. 
8-50, 10-20. Для детей — «Они 
были первыми». Сеансы: 9-20,
I I -  10. 2-30.

Клуб железнодорожной станции 
Томск-П — «Хамза*. Сеансы: 4,
6 , 8 . 10 .

Дом культуры ГРЭС-2— «Клад». 
Сеансы: 3, 5. 7, 9.

Дом культуры завода «Томко- 
бель» — «Добрые люди». Сеансы: 
6, 7-30. 9.

Дом культуры ТЭМЗа — «Ти
хим вечером». Сеансы: 4, 6, 8. 10.

Комбинату «Томлес» требуются; 
бухгалтер-ревизор, опытный ра
дист (для работы в аппарате комби
ната) и преподаватель в лесотехни
ческую школу со специальным 
образованием инженсра-технолога 
или механика.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 20, комната 68, от
дел кадров. 2 — 2

Томский политехнический институт имени С. М. Кирова
объявляет, что в пятницу, 29 декабря 1961 года, в 15 час. 
30 мин., в аудитории № 228 10 корпуса института на заседании 
совета института по присуждению ученых степеней состоится

З А Щ И Т А  ДИ СС ЕРТАЦИ И

инженеролі Власовым А. Г. на тему: «Исследование потерь 
электронов из-за рассеяния на газе в ускорителях», представ
ленной на соискание ученой степени кандидата технических 
наук.

С диссертацией можно ознакомиться в читальном зале ин
ститута.
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і ГОТОВЬТЕСЬ к ВСТУПИТЕЛЬНЫМ ЭКЗАМЕНАМ! I
□ g
§ В Томском ордена Трудового Красного Знамени политехни- g 
о ческом институте имени С. М. Кирова в по.мощь готовящимся к □ 
§ поступлению в 1962 году в институт будут читаться лекции по g 
а математике, физике и химии. g
В Лекции читают профессора, доценты, опытные преподавате- g 
о ли по средам и субботам. Расписание лекций— в вестибюле глац- g 
в ного корпуса (г. Томск, проспект имени Ленина, 30). g
в Первую лекцию «Свойства газов, сжижение газов» читает о 
в доцент И. Я. Мелик-Гайказян 20 декабря в большой физиче- В 
в ской аудитории третьего корпуса (проспект имени Ленина. 43), □ 
о в 17 часов 40 мин. §
о С 29 января по 3 февраля и с 7 по 12 мая будут проводиться □ 
о смотры знаний по всем дисциплинам, сдаваемым на вступитель- I 
в ных экзаменах. В смотровые работы включено решение типовых о 
3 задач и примеров того типа, которые будут предложены на кон- S 
D курсных вступительных экзаменах. Лучшие работы будут отме- |
о чены похвальными листами института. а
g Желающих принять участие в смотре просим сообщить об о 
о этом письменно в приемную комиссию института (проспект име- і  
о ни Ленина. 30. комната 22, телефон 60-51, добавочный 3-17). |  
о указав фамилию, имя, отчество, образование, место работы или I  
g учебы, домашний адрес. о
g Приемная комиссия. □
”  І
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